# Hoja des sures de Burgos

EMPRESA PROPIETARIA «ASOCIACION DE LA PRENSA»

REDACCION (TF. 204970) -- ADMINISTRACION (TF. 207148) TALLERES: CALLE FERNAN GONZALEZ, número 4

Director: ANDRES RUIZ VALDERRAMA

Año XIX - Núm. 1.085 2 pesetas Lunes, 16 de Diciembre de 1968 DEPOSITO LEGAL: BU - 38 - 1958

## El Papa, pide en homenaje a la Navidad, amor para los pobres, imagen de Cristo

aDebemos reflexionar para no dejarnos arrastrar por las ilusiones de que los bienes terrenales y esimeros tengan el secreto de la telicidado

plos muy elocuentes y muy

exigentes; El Nos conforta in-

mediatamente, si lo escucha-

mos, con el don interior de

su alegría y con aquel de su

paz. María, en el centro de

esta festividad, de este miste-

rio, nos ayuda a comprender y

a celebrar bien el nacimiento

de Cristo."

CIUDAD DEL VATICA-NO. (Efe.) - La próxima cechración de la Navidad, y el entimiento de caridad hacia el obre, con motivo de esta fesividad, ha sido el tema de las alabras pronunciadas hoy por Santidad el Papa Pablo VI, desde la ventana de su estudio orivado en la plaza de San Peiro, ante millares de fieles que e encontraban reunidos en ese

Las palabras del Santo Paire fueron escuchadas antes de a oración del "Angelus" y de su bendición apostólica.

"Se acerca la Navidad, hijos queridisimos -dijo el Pontifie- y Nos desde este momento os la deseamos buena, sere-

Varias zonas sólo son accesibles

SALVADOR BAHIA (Brasil). (Efe.) - El gobernador de este Estado, Viana Filho, decretó el estado de calamidad pública en las ciudades de Maderiso Neto e Itamujuru y asignó 50 millones de 2 cruzeiros para socorrer a las victimas de las inundaciones.

> En Bello Horizonte las aguas anegan las localidades de Machacalis, Pavón, Aguas Formosas, Nanuque y Umburatiba. El Ministerio del Interior envía víveres y medicamentos hacia la región mediante helicopteros.

Un equipo de médicos y enfermeras presta asistencia a más de mil enfermos.

na, recogida en los buenos pensamientos y en las reflexiones de la humildad y de la pobreza, con que el Señor, Maestro desde el primer día, ha querido hacer su entrada en el mundo. Los valores propios de este mundo -orgullo, riqueza, placeres...-, no son para El. El nos enseña en esguida la separación y nos recuerda el peligro."

"Debemos reflexionar sobre estas primeras y fundamentales enseñanzas del Señor, para no dejarnos arrastrar por las ilusiones que aquellos bienes, terrenales y etimeros, tengan el secreto de la felicidad y merezcan los puestos más destacados en nuestras aspira-

"Haremos bien -precisó el Santo Padre-, especialmente en esta celebración, que difunde ampliamente los signos, a veces excesivos y sofocants del bienestar econômico, en recordar a los pobres, que son para nosotros la imagen viva de Cristo necesitado de nuestro socorro y digno de nuestro amor. Que cada uno se cree como deber grato, en homenaje a la Navidad. de honrar y de consolar a cualquier pobre con un gesto de frater-

"No rechacemos nuestra atención a las lecciones sobre el misterio de la pobreza que el Señor nos da desde el pesebre, con un realismo de ejem-

## «La Balanza de pagos de este año se cerrará con un ligero superávit»

"Se importará vino. El Gobierno no autoriza ninguna elevación de precios hasta el 1 de enero (será del 2 por ) ciento). Quienes lo han subido trendrán que bajarlo"

## Declaraciones del ministro de Comercio, en Blibao

BILBAO (Cifra.)-"El Gobierno me ha autorizado a importar vino para mantener los precios. No habrá subida hasta el primero de enero y entonces sólo el dos por ciento. Y los que ya han elevado sus precios habrán de ba-

jarlos", ha declarado el ministro de Comercio, don Faustino García Moncó, en entrevista exclusiva al diario "El Correo Español-El Pueblo Vasco".

"El sector del vino -aña-

te momento al Gobierno, ya que es el que más se ha movido. Se ha disparado. Ciertamente hemos tenido una cosecha muy ajustada, pero a pesar de ello es suficiente para cubrir nuestras necesidadió el ministro de Comerciodes e incluso exportar. Pero se han producido unas retenciones en los productores que ya han originado subidas de precios. Ante ello he de manifestarle que he recibido

instrucciones de la Comisión Delegada para Asuntos Económicos de mantener a ultranza los precios. En consecuencia, no se autorizará ninguna subida antes del 31 de diciembre de 1968, de acuerdo con las normas ya exis-

es el que más preocupa en es-

tentes". Preguntado sobre que ese dos por ciento autorizado de aumento no supone prácticamente subida, el ministro de

Comercio ha contestado: "Es lo legal. Lo que quiero subrayar de forma muy especial es que estoy autorizado por el Gobierno para importar vino. Y lo haré, a precios más bajos que los españoles para provocar la salida de las cosechas almacenadas y especialmente para mantener los precios. En Argelia hay grandes existencias de vino más barato que el nuestro, y si hace falta se comprara en cualquier otro pais".

-Estamos viendo con preocupación la subida de las importaciones, que en los últimos meses se están disparando. ¿Qué nos puede decir? -"En octubre han subido mucho y también en noviembre, aunque no tanto. Es una consecuencia de la reactivación y existe el peligro, previsto, de que nos excedamos. En líneas generales es bueno, ya que son materias primas, bienes de equipo o productos

importan". Hablando del cierre de la balanza de pagos de este año, el señor García Moncó ha dicho:

manufacturados los que se

"Desde luego equilibrada y hasta con un ligero superávit. Y quiero destacar que lo hemos podido hacer en un año sacudido por una serie de crisis monetarias de envergadura mundial que en un grado mayor o menor han tenido que afectarnos. Es un resultado positivo de gran interés".

"Efectivamente —ha términado diciendo el señor García Moncó-, en 1969 vamos

(PASA A LA PAGINA 5)

Alcanzará su nivel máximo en enero

### Vacunación de ancianos y enfermos

NUEVA YORK (Efe). Un reciente informe sanitaria sobre la gripe, dice que "lo peor no ha llegado todavía" y ha advertido que el país se encuentra en el umbral de una epidemia que alcanzara su nivel máximo en Ene-

A pesar de todas las precauciones, la gripe se ha extendido rápidamen-

Se estima que uno de cada cinco neoyorkinos contraerá la enfermedad y 300 a 400 personas morirán de pulmonía a consecuencia de la gripe. Hasta ahora en todo el país la gripe ha ocasionado 700 víctimas.

Dosis de vacuna contra la gripe están siendo enviadas a los médicos de todo el país, siendo, de momento limitadas a los ancianos y enfermos de las vias respiratorias y corazón.

## Nuevas leyes sobre la huelga en Inglaterra

## Quienes las organicen sin opoyo sindical serán castigadas

LONDRES. (Efc.) - El Gobierno británico está elaborando nuevas leyes bajo Tas cuales los dirigentes de las huelgas "no oficiales", que no cuenten con el apoyo del Sindicato representante, podrán ser multados y encarcelados, según informa hoy el dominical "The Observer".

Las nuevas leyes estipulan un período de "enfriamiento" de un mes antes de que una huelga oficial pueda tener lugar. Los sindicatos estarán

(PASA A LA PAGINA 5)

## éxito del «Festival pro-necesitado» que patrocina la esposa del Jete del Estado Se retransmitió por TV

MADRID (Cifra). — La esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco presidió el festival pro-campaña del necesitado que bajo su patrocinio organiza anualmente el gobernador civil de Madrid y que se celebro en el teatro "Calderón".

A las once y media de la mañana llegó al teatro doña Carmen Polo de Franco acompañada del jefe de la Casa civil del Jefe del Estado y señora del conde de Casa Loja, siendo recibida por el gobernador civil y señora de Par do de Santayana, así como las personalidades de la comisión organizadora.

La esposa del Jefe del Estado, con la con desa de Casa Loja y señora de Pardo Santayana, ocupó el palco presidencial. En otros palcos y localidades estaban otras destacadas personalidades" Un numeroso público llenada totalmente el coliseo.

Presentó el Festival José Luis Iribarri, con Laura Valenzuela y Angel de Andrés e intervinieron generalmente destacados artistas del cine, el teatro, la televisión y varios conjuntos musicales.

Minutos después de las dos de la tarde finalizó el Festival y la esposa del Jefe del Estado fue despedida con las mismas muestras de simpatía con las que había sido recibida, no solo por las personalidades y asistentes al Festival, sino también por el numeroso público que se estacionó delante del teatro y en sus inmediaciones.

## Los expresidentes del Brasil El sabado será lanzado Kubitschek y Quadros Carlos Lacerda, detenidos

Hoy se levaniará en Colombia el «estado de l sitio», que ha durado veinte años f

RIO DE JANEIRO (Efe). -Juscelino Kubitschek y Janio Quadros, antiguos presidentes de Brasil y Carlos Lacerda, antiguo gobernador del Esta-

do de Guanaba, figuran entre los numerosos detenidos ultimamente por el Gobierno, se afirma en fuentes generalmente bien informadas.

Sin embargo se ha establecido una rigurosa censura por lo que no será posible conocer nuevos detalles sobre éstas detenciones hasta que no sean comunicadas oficialmente.

El viernes 13, el presidente Arthur da Costa da Silva anunció que asumía plenos poderes bajo los que podría gobernar por decreto. DETENCION DE ESTUDIAN-

TES EN MEJICO MEJICO (Efe). — Durante el intento de manifestación estudiantil de ayer en esta capital, imposibilitada por el despliegue del ejército y la policía, fueron detenidos 748 jóvenes. De ellos, 34 fueron transferidos al juez de turno y recluídos en la cárcel preventiva, acusados de daños en propiedad ajena, robo y lesio-

ACABA UN ESTADO DE SITIO DE VEINTE AÑOS

BOGOTA (Efe). — Después de 20 años, Colombia recuperará el lunes próximo su normalidad política y democrática, al levantarse el estado de sitio y cesar la vigilancia de todos los decretos de régimen marcial dictados durante ese período.

El estado de sitio fue declarado en 1948, tras la violenta revuelta popular del 9 de Abril de ese año.

Con el levantamiento del estado de sitio, nadie podrá ser retenido por alteración del orden público, sin que su situación sea resuelta en diez días. También quedará sin vigencia la prohibición de viajar a Cuba y se permitirá en adelante, todo tipo de reuniones o manifestaciones.

## el «Apolo 8» a la Luna

Podrá verse por televisióa a los astronautas durante su órbita alrededor del satélite en Navidad

WASHINGTON. (Efe.)-Millones de personas en sus hogares en Europa, América y Japón podrán ver por televisión en vivo a los astronautas del "Apolo 8" durante su órbita alrededor de la Luna en la Navidad, se infor-

mó ayer. La Administración de Aeronáutica y Espacio (NASA) indicó que las cadenas de televisión de Europa recibirán la imagen a través de una estación receptora situada

cerca de Madrid. La tripulación del "Apolo 8" -los astronautas Borman, Lovell y Anders- 1levarán una cámara de televisión del tamaño de una caja de tabaco, idéntica a la utilizada por Schirra, Eisle y

en el Caribe Ocho personas constituian

SAN JUAN (Puerto Rico) (Efe-UPI). - Un avión de norteamericano de transporte "DC-19" de las fuerzas aéreas con ocho miembros de la tripulación a bordo, se ha estrellado en el Caribe, después de despegar de la base aérea de Roosevelt Roads.

su tripulación

Unidades del servicio de guadacostas proceden a la búsqueda del avión siniestrado.

Vunningham en su vuelo "Apolo 7".

Las imágenes por televisión serán dirigidas seis veces a la Tierra durante la misión del "Apolo 8", incluso dos veces cuando la nave espacial de vueltas alrededor de la Luna.

Según la NASA y salvo algún percance imprevisto, las transmisiones se harán en la forma siguiente el sábado 21 del corriente: Primera transmisión, a las 21 horas y 15 minutos después del lanzamiento a las 3,05 P. M., diciembre 22.

Esta transmisión se recibirá en Goldstone (California), con retransmisión a Houston (Tejas) y después retransmitida a Europa, Puerto Rico y

La segunda transmisión será el 23 de diciembre a las 3,06 P. M., de la misma for-

La tercera transmisión será a las 71 horas y 35 minutos después del lanzamiento, a las 7,26 P. M. del 24 de diciembre, durante la segunda órbita del "Apolo 8" a la Luna. Esta imagen será recibida en Madrid, enviada a las cadenas europeas y retransmitida por satélite a Houston para conexión con las cadenas de televisión norteamericanas.

La cuarta transmisión, a las 85 horas y 40 minutos -a las 9,13 P. M. de la vispera de la Navidad- en la novena órbita lunar del "Apo-10 8". La imagen será recibida en Goldstone, enviada a Houston y transmitida a Europa, Puerto Rico y Japón. La quinta transmisión será

a las 104 horas y 15 minutos en el vuelo, 4,06 P. M. de di-(PASA A LA PAGINA 5)

## Según un periódico londinense Jordania podría renunciar a las tierras del Oeste del Jordán

Declaraciones atribuídas al rey Hussein que en Amman desmienten

LONDRES (Efe-UPI). - Jordania ha halla dispuesta a renunciar a su soberanía sobre la orilla occidental del río Jordan. ocupada por Israel, en aras de una solución al conflicto de Oriente Medio, dice el Rey Hussein en una entrevista, exclusiva, concedida al corresponsal del periódico "Sunday Times" en Amman, Favi Young, agrega que Hussein está dispuesto a permitir que el citado territorio se convierta en un nuevo Estado que podría denominarse "Palestina", si esos son los deseos del pueblo y agrega que ha estado estudiando la forma de conceder mayor autodeterminación al territorio, incluso antes de la guerra de Junio de 1967. MENTIS

AMMAN (Jordania) (Efe). - Fuentes informativas del palacio real han negado veracidad a las declaraciones que el "Sunday Times" de Londres publica atribuyendo al Monarca jordano que su país podía llegar a la renuncia de las tierras del Oeste del Jordán.

## Visita del prelado de Madrid à las esposas de reclusos que se internaron en un templo

El grupo después abandonó la iglesia Similar actilud de otras personas en Caño Roto

MADRID (Cifra). — A última hora de la noche de ayer, el arzobispo de Madrid Alcalá, monseñor Morcillo, visitó en la iglesia de San Francisco de Borja, de los Padres Jesuítas de la calle Serrano, al grupo de mujeres familiares de los reclusos de Carabanchel que alli se habían instalado voluntariamente desde hace tres dias, como protesta por los nuevos sistemas de locutorios instalados en dicho establecimiento penitenciario. El arzobispo conversó con

las mujeres y les confirmó su esperanza de que el Ministerio de Justicia accederá a sus peticiones y se ofreció personalmente a continuar sus gestio-

hallaba en el templo agradeció al Prelado su interés, así como las atenciones recibidas por parte de los Padres jesuítas durante su permanencia en la iglesia.

A continuación, todas las citadas personas salieron del templo para reintegrarse a sus domicilios, sin el menor inci-

OTRO TEMPLO DESALOJADO

MADRID (Cifra). - A las seis y media de la madrugada de hoy, salieron de la parroquia "Resurrección del Señor", de Caño Roto, unas ciento cincuenta personas, que se habían quedado encerradas en la iglesia, después de una reunión de carácter evangélico.

Fuentes competentes de la Dirección general de Seguridad han manifestado a un redactor de "Cifra", que las personas que permanecían en la iglesia mencionada abandonaron la misma a requerimien-El grupo de mujeres que se to del vicario, Padre Varela, quien condujo hasta esta parroquia a tres de las mujeres que habian salido de la iglesia de los jesuítas de Serrano. A la vista de estas mujeres, las personas recluidas en Caño Roto salieron de la iglesia. No se practicaron detenciones.

# LUNES

Ha comenzado en las Cortes la discusión del proyecto de Ley del segundo Plan de Desarrollo. Por estas fechas, más o menos, hace cinco años se debatía también el primero (con la diferencia de que mientras ahora podemos leer noticias sobre el desarrollo de las sesiones, entonces no) que tanta trascendencia había de tener para Burgos y su futuro. Las circunstancias que por aquellas calendas vivía nuestra ciudad, la ansiedad e ilusión, no exentas de temores, con que se esperaban el resultado y consecuencias de los debates y previsiones efectuadas y formuladas, respectivamente, bajo una capa de silencio propiciando toda clase de rumores, hacen fácil el recuerdo.

Ha pasado el tiempo y ha pasado el tiempo marçado para el primer Plan de Desarrollo (incluso la prórroga de un año impuesta por las "congelaciones" de fines de 1967) y los acontecimientos nos sitúan ante este segundo Plan, cuyas perspectivas en lo que a nosotros respecta, son, gracias a Dios, harto menos nebulosas y problemáticas que en 1963. El "Polo" de Burgos, una de las realidades del inicial lanzamiento nacional hacia el progreso planificado, es algo tangible e importante que ha sentado sus bases firmes proyectándose hacia el futuro. Esto permite apreciar una serie de hechos y valorar un conjunto de problemas y hasta imperativos que reclaman ininterrumpida y aún acelerada --por efecto de haberse superado las dificultades que antaño implicaba la ausencia de un a indispensable infraestructura-- prosecución del esfuerzo hacia los últimos objetivos de un empeño ambicioso para el desarrollo regional.

Fuera oportuno meditar un poco sobre lo ocurrido a lo largo de los cinco años últimos, que han sido, sin eufemismos, los del resurgir de la Cabeza de Castilla. O, por mejor precisar, los de su lanzamiento hacia un porvenir lleno de progresos. Su potenciación como centro industrial, el nacimiento de importantes instituciones docentes, la realización de obras públicas, el auge del comercio y los servicios, la resolución (rematada o enfocada) de grandes problemas urbanos y el planteamiento de otros; la conclusión del Madrid-Burgos (algo que llegó a parecer imposible), una actividad constructora sin precedentes que, prácticamente, está levantando otra ciudad y, en fin, el surgir de un antes desconocido espíritu de iniciativa y la secuela venturosa de un rápido aumento de la población y un ostensible alza en el nivel de vida.

¿Cómó no habríamos de contemplar interesadísimos el proceso de gestación de este nuevo Plan de Desarrollo que, pese a tener características diferenciadas, en definitivas cuentas viene a ser continuación del anterior?

Se sabe que ahora habrá unos sectores o aspectos merecedores de especial atención. Preferenciales, los llaman. Y si la memoria no falla, se concretan en la agricultura, la enseñanza y la investigación. Sin descuido de los demás. Pues bien; ello, asimismo, debe acuciar nuestra lógica curiosidad. Los problemas generales del agro español afectan y mucho a esta provincia cuya base de existencia han sido desde siempre la labranza de la tierra y la ganadería. Con todo lo que "acarrean". Innecesario siquiera esbozar el panorama que hoy presenta nuestro ámbito provincial sobre el que pesan, y muy fuerte, las condiciones impuestas por la evolución de los tiempos y cuya más ostensible consecuencia está en una despoblación aguda y preocupante. El segundo Plan de Desarrollo apuntará soluciones a escala general que podrán y deberán ser aplicadas en nuestras comarcas, buscando la creación de una riqueza hoy potencial y que sólo la explotación racional y adecuada de los recursos puede hacer efectiva. En cuanto a reestructuración de cultivos, fomento de la ganadería, riegos, cooperativismo, repoblación forestal masiva, etc., son insospechadas las posibilidades que, ciertamente, existen. Pero es que, dentro de la problemática general, no podemos olvidar que extensas zonas del campo burgalés están ya sometidas al régimen de ordenación rural y que la concentración parcelaria ha establecido condicionamientos propicios. Por ello es razonable pensar que existan proyectos determinados y específicos para nuestro agro. Conocer, en lo posible, su alcance y sus características, entra -- como es lógico- en la expectativa con que aguardamos el nacimiento del segundo Plan.

También en el aspecto docente caben aspiraciones legitimas y fundadas y también resultaria estimulante comprobar hasta qué punto cabe su posible satisfacción.

Estamos, pues, en vísperas. En vísperas que --ciñéndonos siempre al propio caso-- nos llevarán a una nueva etapa de inquietud, actividad y noble ambición. Lo que, en definitivas cuentas, quiere decir esfuer-

zo. Porque los tiempos y las conquistas

## 3 Actuación excepcional del 1 Orteon Burgalés en la I villa de Eibar

Guipuzcoanos y castellanos vivieron una servorosa jornada

ción de Eibar.

Esta fiesta, que resultó un completo éxito, tuvo lugar a las doce del mediodía en el teatrocoliseo de Eibar, asistiendo, en lugares preferentes, el alcalde eibarrés, don José María Echevevida cultural y musical guipuzcoana; teniente de alcalde de Burgos, don Jesús Giménez Izquierdo, que representaba al alcalde de nuestra ciudad; presidente del Círculo Burgalés de Eibar, don Benedicto Vesga; presidente del Orfeón Burgalés, don José María Sanz Briones, y otros compañeros de junta.

En primer lugar, la Masa Coral, dirigida por el maestro don Salvador Vega, interpretó ocho selectas obras corales del siglo XVI, que gustaron muchísimo y arrancaron grandes aplausos.

Después, el grupo de danzas, dirigido por don Angel Alonso, ejecutó diez danzas típicas seleccionadas entre el rico folklore castellano, las cuales también fueron muy aplaudidas.

A continuación, el Orfeón Burgalés interpretó siete obras polirepertorio, y además, a petición dad.

VIDA

La vecino de Tubilla de Lago

Rufina Manso Merino, de 63

años, de estado casada, ha pe-

recido ahogada en un estanque.

tituyó en el lugar del hallazgo,

instruyendo diligencias la Guar-

Actos de despedida

En los distintos acuartela-

mientos de la plaza tuvieron

lugar ayer actos especiales de

despedida de los soldados licen-

ciados, presididos por los pri-

Tras asistir al santo sacrifi-

cio renovaron su juramento de

.fidelidad a la bandera y des-

filaron por última vez ante la

enseña patria, siendo despedi-

dos con patrióticas alocuciones.

Se sirvieron comidas extra-

meros jefes de Cuerpo.

cia Civil.

ordinarias.

Iluminaciones

del soldado

La autoridad judicial se cons-

Anciana ahogada

El Orfeón Burgalés ofreció del numeroso público, "Mujer ayer un extraordinario recital en española", arreglo armonizado la industriosa villa de Eibar, pa- por el maestro Vega, finalizantrocinado por su Ayuntamiento y do la velada con el Himno a el Circulo Burgalés, a beneficio Burgos, que terminó entre vitona-castellana.

después un almuerzo de confra- ayer una importante conferencia ternidad. Al final hizo ofrecimiento del agasajo el presidente del Círculo Burgalés, señor Ves- en Dios" (La "Humanae Vitae" rría, con las demás autoridades ga, al que contestó el señor Sanz de Pablo VI vista por nosotros, locales y representaciones de la Briones, subrayando el sentido los padres cristianos). espiritual de esa embajada artística y su hermandad con todas media del mediodía, asistiendo de Santa Lucia las regiones hermanas como Gui- el arzobispo de la diócesis, doc-

> da que fue rubricada con un fuer te abrazo y grandes aplausos.

impidieran al alcalde de Burgos la misma, don José María V asistir al concierto, como había cente Izquierdo; presidente de señor Dancausa y en el suyo

notas del Himno a Burgos, vitoreándose a Eibar, a Guipúzcoa, a España y a Burgos.

Los orfeonistas emprendieron Ajónicas extraídas de su mejor después su regreso a nuestra ciu- presentó al orador y destacó su ciendo uso de la palabra el pre-

BURGALESA

## José María Sánchez Muniain habló ayer de la "Humanae Vitae", en el Gran Teatro

Asistieron al acto el arzobispo de la diócesis, obispo de Vagada personalidades y muchos matrimonios El ilustre catedrático de la Uni- que le agradeció la invitación que que fue encargado de presentar el España.

fraternal hermandad guipuzcoa- norario del Estado de la Ciudad la "Humanae Vitae", encíclica del Vaticano, don José María En el Círcuso Burgalés hubo Sánchez de Muniain, pronunció en el Gran Teatro sobre el tema Fiesta patronal "Fecundidad, pureza y confianza Fiesta patronal

Se inició el acto a las doce y úzcoa.

El presidente del Orfeón Bur- rra y Méndez; obispo de Vaga- de Oficina y Banca tor don Segundo García de Siegalés entregó al señor Vesga un da y superior general del IEME, banderín conmemorativo, ofren- monseñor don Jos Lecuona; segundo teniente de alcalde, don Por último, don Jesús Gimé- de la Junta Diocesana de Acnez Izquierdo lamentó que obli- ción Católica, monseñor don Magaciones includibles de su cargo riano Barriocanal; presidente de sido su deseo, y en nombre del Junta de Hombres de A. C., don Enrique del Diego; presidenta de propio transmitió a los burgale- la de Mujeres, doña María Teses en Eibar y a la industriosa resa Oviedo; representaciones de villa un mensaje de cariño y las restantes juntas del apostolado seglar, por constituir; clero El almuerzo concluyó con las secular y regular, militantes de Acción Católica y de otras asociaciones del postolado seglar numerosos matrimonios.

relevante personalidad al tiempo

de la Hermanitas de la Asun- res y aplausos, expresión de la versidad Central y consultor ho- se le había hecho para tratar de en España.

# los métodos anticonceptivos a los que calificaba la Iglesia en aquel

bién del tema de la natalidad y

tiempo de "impia conspiración"

Pablo VI —dijo—, al hacer pú-

arrostrado la impopularidad v

una ola de inquietudes de los in-

conformistas en el mundo. Esta la

encíclica ha sido recibida, según

los círculos de opinión y de

creencia con calor, sobresalto, o

duda, temor o conciencia de re

amargura. Es para algunos piedra la

un canto al verdadero amor con la

un lenguaje claro, conciso, mo-

derno y determinando con abso- se

luta precisión cada una de las

Seguidamente, el doctor Sán-

chez de Muniain anunció que

iba a exponer algunos puntos re-

lacionados con esta importante

encíclica para que ayuden a in-

terpretarla. Estos puntos es re. m

na de la Iglesia en cuanto a la v

sociológico, moral y religioso d

que pueden existir según el nú- er

ción de Dios a la familia nume n

rosa. Destaca las virtudes de los te

padres cristianos y la ayuda es m

piritual que reciben para sacar p

adelante su abundante prole y h

afirma después que el exceso de ri

población, en contra de determi-

nados criterios, no es la razón de la

estadísticos de las posibilidades a

de alimentación de la Tierra y co

de las numerosas regiones que

existen sin explotar en el mun-

do, asegurando que el aumento r

de riqueza es muy superior al s

aumento de población que se re la

gistra. Por último, trató de los H

aspectos morales y religiosos que

plantea el tema, haciendo un d

El conferenciante citó datos tu

subdesarrollo.

fieren a un estudio de la doctri-

de homicidas".

A las diez y cuarto de la mañana del domingo, celebró la José María Francés; consiliario Mutualidad de Santa Lucía de Oficina y Banca, enclavada en el Círculo Católico de Obreros, la festividad de su patrona Santa Lucía, con una misa rezada que fue oficiada en la capilla de la entidad por el R. P. García pronunció una emotiva plática alusiva al acto que se celebraba. Terminada la santa misa, fue rezado un responso por los socios fallecidos.

A continuación y en uno de los salones del Circulo Católico, fue servido un vino de honor a El señor Vicente Izquierdo los invitados y mutualistas, hadirectrices que en ella se seña-lan. Está al alcance de todos. sidente de la Mutualidad, don José Ortega González, quien agradeció su asistencia a los reunidos, en idénticos términos se manifestó la presidente de la Mutualidad Femenina. Seguidamente, don Julio Gonzalo Soto, en su calidad de presidente del Consejo de Gobierno de la entidad, expresó su satisfacción por natalidad dentro de los terrenos h reunión, que dijo servía para Habla primeramente de la famivincularle aun mas si cabe a la lia y de los problemas sociales of Sociedad, puesto que para él era un orgullo poder contar con mu- mero de hijos, y de la protec id tualidades tan organizadas como de Oficina y Banca, haciendo luego algunas consideraciones a los reunidos. Todos los oradores fueron largamente aplau-

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja

### I. López Saiz

ENFERMEDADES MENTALES Y NERVIOSAS Consulta de 12,30 a 2 Teléfone 203478 Plaza de Santo Domingo de

## JOSE LUIS RICA RICA

TOCOGINECOLOGO Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6

APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION

Metabolimetria Vitoria, 20, 1.º Telefono 203007 SUDEFIOR

MEDICINA INTERNA, COBAZON Y NUTRICION RAYOS X

## Después, el doctor Sánchez de Muniain, tras dedciar palabras de preconocimiento y de saludo a do que más bien deseaba hacer una meditación de este transported. una meditación de este trascen. dental documento papal. Hizo referencia al texto del catecismo se recoge el pensamiento. Concilio de la catecismo referencia de la pensamiento. se recoge el pensamiento d Concilio de Trento, tratando tam

blica la "Humanae Vitae", ha Ortiz, S. J., quien al Evangelio de escándalo y para los que la m d'efienden motivo de alguna iro- d nía. La "Humanae Vitae" -señaló— pone a prueba la fideli- n dad de numerosois católicos, es co

didos por sus brillantes diserta-

José Carazo

Vitoria, 31, 3.º. Teléfono 203591

Guzmán, 8, 1.º

Vitoria, 21, 1.º Telela. 201861 y 204771

Análisis Clínicos. - Rayos X consulta de 10 a 1 y de é a 6

## JOSE ALONSO

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6 Espolón, 24. Teléfono 201912

Graduación de galas EN EL ACTO OPTICA IZAMIL Colegindo: J. J. SAIZ RODRIGUEZ Esta Calvo, 28

### canto a la mujer, a la familia y lo a la intervención directa de Dios d en las relaciones matrimoniales para la creación de nuevas almas herederas del Cielo. Concluyó con las siguientes palabras: "Como ya dije el 29 de julio

pasado al dar a conocer al pue blo español la encíclica "Humanae Vitae", a la decisión heroica de Pablo VI deperán su existencia muchos millares de seres que de otra forma no hubieran nacido. Así, el Papa ha conquistado el aplauso de la Historia futura y se incorpora al cortejo de grandes bienhechores de la Humanidad."

Una imponente ovación acogio do por los prelados y autoridades asistentes al acto.

## Proyecto para Ojeda Carcedo crear la Asociación Familiar de Padres de Alumnos de la Enseñanza

A las once de la mañana de ayer se constituyó en Covarrubias la junta promotora de Asociación familiar de padres de alumnos de la Enseñanza Superior, examinándose los 65 tatutos y designándose una comisión para la redacción definitiva de los mismos a tenor de las ideas recogidas en dicha asamblea, a la que acudie ron representaciones de Valla dolid, Palencia, Santander

Esta asamblea la convocó la Burgos. Delegación Provincial de Aso La reunión se celebro hotel "Arlanza" y finalisi un almuerzo.

navideñas AVIZOR hay que merecerlos. Y saber ganarlos. Distintos puntos de la ciudad ucían anoche profusas ilumina-EL SENOR

Antonio Alzaga Porras

(Delegado de la Caja de Ahorros' del Circulo Católico de Burgos en Miranda de Ebro. Ex-concejal del Exemo. Ayuntamiento de Burgos.

Cofrade de la Santa Columna)

Descansó ayer en la paz del Señor, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendción de Su Santidad.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, doña Susana Sáez Sáiz; madre política, doña Raimunda Sáiz; hermanos políticos, don Gabriel y don Francisco Sáez Sáiz; don Manuel, doña Carmen (viuda de Andrés), doña María Antonia, doña María-Luisa Paláu González, doña Casilda Fernández, doña Dolores Pérez, doña Pilar Caridad, doña Natividad Porres, don Jacinto Uzquiza, don Luis Castañeda y doña Teresa Andrés; primos, doña María Alzaga, don Julio Mariscal (del comercio de esta plaza), don Antonio Fernández de Blas y doña Petra García y demás familiares.

RUEGAN oraciones por el eterno descanso del alma del finado y la asistencia al entierro y funeral que tendrá lugar, HOY, LUNES, a las CUATRO, en la iglesia parroquial de SAN JOSE OBRERO y acto seguido la inhumación del cadáver en el cementerio de San José, actos de caridad por los que les anticipan las gracias.

Burgos, 16 de Diciembre de 1968.

aumenten en esta misma sema- muy popular y estimada entre na. Algunos establecimientos co- sus paisanos, causará honda merciales presentan originales impresión. iluminaciones de sus tiendas y acesos, y todo parece indical que destacó por su extraordinaria el llamamiento municipal y la colaboración de la Cámara de Comercio e Industria será secundado, al final, por numerosos particulares.

### Sepelio de un coadjutor ejemplar

A las cuatro y media de la tarde de ayer, en la parroquia de San Gil, Abad se celebró una misa de "córpore presente", aplicada por el alma del que durante muchos años ha sido coadjutor de dicha feligresía, don Antimo Seco Díez, que dejó de existir el día anterior,

a los 71 años de edad. Asistieron además del clero parroquial la Universidad de Curas Párrocos y Coadjutores, madre política, hermanos pocanónigos, beneficiados y miembros del clero regular, así como la Cofradía del Santísimo Cristo de Burgos, asociaciones apostólicas, de caridad y piedad y numerosos feligreses, hasta el punto de que se llenó

totalmente el templo. Ofició de preste el prior de la Universidad y párroco de San Gil, don Gerardo Delgado, asistido de don Fernando Ibáñez, coadjutor de San Pedro y San Felices, como diácono, y de don Miguel Sancho, coadjutor de San Lorenzo, como subdiácono, y de maestro de ceremonias, el de San Lesmes, don Jaime Vargas Vivar. El preste hizo la oración fúnebre, que resultó muy emo-

Después de las honras funebres se organizó la conducción del cadáver al cementerio de San José, donde los restos del finado y ejemplar coadjutor recibieron cristiana sepultura. Descanse en paz.

### Entran en servicio nuevos semáforos

Ayer entraron en servicio los semáforos instalados a lo largo de la avenida del Cid y vías adyacentes. Funcionan desde las Farmacias de guardia nueve y media de la mañana a las diez de la noche, para dar paso a los intermitentes a partir de esta hora.

## Necrológica

A los 66 años de edad y confortado con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad, dejó ayer de existir en esta ciudad nuestro querido amigo don Antonio Alzaga Porras, delegado de la Caja de Ahorros del Circulo Católico de Obreros en Miranda de Ebro.

Estamos seguros de que al ser conocida la noticia de la

ciones navideñas que se espera muerte del señor Alzaga, figura Don Antonio Alzaga Porras

entrega a las obras sociales católicas de Burgos, que realizó a través del Circulo Católico. Más adelante colaboró en la Organización Sindical a frente de la Obra "Educación y Descanso" y formó parte como concejal de la Corporación Municipal, distinguiéndose también en las actividades relacionadas con el turismo.

No obstante haber sido destinado por la Caja de Ahorros del C. C. O. a Miranda de Ebro, nunca perdió sus contactos directos en la capital de la pro-

Descanse en paz el alma del señor Alzaga y reciban la expresión de nuestra más sentida condolencia su apenada esposa doña Susana Sáez Saiz; líticos y demás familiares.

### Apagón en la ciudad

Momentos después de las once de la noche de ayer se registró una avería fortuita, pero de importancia, en la subestación eléctrica existente en el camino de Villalón, sobreviniendo un apagón general que afectó parcialmente a la ciudad, desde la zona de la avenida de Vigón al punto donde se produjo la citada avería.

Con toda rapidez el personal técnico de "Electra de Burgos S. A.", filial de Iberduero, se puso en acción a las órdenes del ingeniero director don Adolfo Simón, restableciéndose el servicio de alumbrado un cuarto de hora después, pero teniendo que proseguir los trabajos de arreglo de la averia hasta su corrección total.

El apagón, que por fortuna duró ese corto espacio de tiempo, sorprendió al público que asistía a las sesiones de cine en la última sesión y a las reuniones en salas de fiestas y a las familias que seguian en casa los programas de televisión.

Hoy, lunes, prestarán servicio de guardia las farmacias

de los siguientes señores: Atienza, Lain Calvo, 19; Saiz Gómez, Vitoria, 47, y. Domingo Arnaiz, Barrio Gimeno, 30.

### COCHINILLO ASADO especialidad

RESTAURANTE BONFIN SERVICIO A DOMICILIO

M.E.C.D. 2015

## Entonces el precio del billete fue de 80 pesetas y el premio «gordo» ascendió a 250.000

Hoy cuesta el billete 10.000 pesetas, mientras el premio 15,50: Novela. "La viuda", de mayor (por cada una de las series) se eleva a 75 millones

mio importó 50.000 pesos fuer- mundo, sin duda alguna. tes (250.000 pesetas).

El mismo programa se repitió en el año 1819, pero en 1820 bajó el primer premio a 150.000 pesetas y en 1821 a 100.000; en 1822 subió hasta 200.000 pesetas para descender a 80.000 en 1823 Así continuó, con oscilaciones anuales —que llegaron a un mínimo de 40.000 pesetas como premio mayor de 1835-, no reeuperaron la altura inicial de 250.000 pesetas hasta 1847, con el billete de nuevo al precio de 30 pesetas.

Desde entonces, en "gordo"

pesetas). Alcanzó el millón en 1361 (billete, 250 pesetas) y sólo dos años después, en 1863, llesó al millón y medio, y el bille-

to a 500 pesetas. En 1877, sin modificación del precio del billete, el gordo se cidra en 2.000.000 de pestas y el año siguinte en 2.500.000 pesetas Sube a 3.000.000 en 1891, aumentando el número de billetes, pero no su valor, que sigue siendo de 500 pesetas. Al terminar el siglo, el año 1900, pasa el precio del billete a mil pesetas y el importe de l primer premio 5.000.000. Sin modificaciones de precio sube el primer premio 6.000.000 de pesetas en 1905 y 7.500.000 pesetas en 1919.

En 1920 el billete asciende : 2.000 pesetas y el primer premio a doce millomes, que se convierten en quince a partir de 1921. —

En 1930, manteniendo los valo\_ res de premio y billete, se emiten pañola. por primera vez dos series, con lo que el gordo total esciende a l 30.000.000 pesetas para quien hubiera jugado las 4.000 pesetas del número completo en cuc dos series. En 1937 se efectuó el sorteo en Barcelona: una sola serie con 250 pestas como precio del billete y 1.500.000 pesetas como importe del primer premio, cifra que se doble el año siguiente (billete, 500 pesetas; primeer premio 4.000.000 de pesetas). En el mismo año 1938 el sorteo de la Lotería en Burgos adjudicó, con el mismo precio de 500 pesetas por billete, un premi mayor a cuatro millones de pesetas.

Terminada la guerra, se vuelve en 1939 al precio de 2.000 pemillones de pesetas en cada una. yo de 1968 la ciudad fue eva- clica "Humanae Vitae". El precio del billete y el importe cuada al aproximarse el ejércidel premio se mantienen en los to federal nigeriano. años siguientes, pero elevándose sucesivamente el número de series, que en 1956 llegan a nuevo. En 1957 el precio del billete

seduplica (4.000 pesetas) y el importe di premio también (30 mi- zar su gestión de ayuda hace entre el ser nacido y el que va bién mejor tener un mundo di- no han encontrado ningún me- de las demás grandes potencias dial. Hones). Siguen aumentándose las apenas mes y medio. series con frecuencia, llegando a diez en 1962. En 1963 asciende el Gobierno de Lagos tiene es- extinguir la vida de un inocen- ha sido precisamente la actitud litar, como indicó Rusk, habria terés especial, con la seguridad do constantemente a su tradiej billete a 5.000 pesetas y el importe del gordo a 37.500.000. El tiz religioso a la guerra, porque aumento de series se acelera, lle- de otra forma no recibiría ayugando a emitirse catorce en 1966 da alguna del exterior. con lo que el gordo global asciende a 525.000.000 de pesetas. En nes impuestas a la predicación 1967 el precio del billete se fija cristiana en las regiones islami- mantuvo desde el principio una la de Churchill explica todavía américa por no haber hecho en 10.000 pesetas y el gordo para zadas del norte no han impedi- posición absolutamente impar- la posición norteamericana res- más habrían deseado que Wascada serie en 750.000.000 de pe- do las conversaciones y ello ha cial respecto a las elecciones pecto a la presente invasión de hington adoptase tal decisión. setas. Estas son las cifras que ri- provocado reacciones en contra. presidenciales y generales que Checoslovaquia. gen para el año actuar y como se han emitido diez sseries, el gor. Nigeria propugnaba la libertad zuela. do importa la fabulose cifra glo- religiosa como uno de los derebal de 750.000.000 de pesetas, chos fundamentales del hom- candidato netamente católico, el unido a un mundo dividido, no una nota de ambigüedad en el 3.000 veces más que el importe bre", recuerda monseñor Okoye. aboagod Rafael Caldera, líder están dispuestos a aceptar cual- conflicto entre las dos teorías de hace 150 años, en tanto que

setas cada uno, resultan cierta- una de valor del billete. mente considerables. Pero si observamos que ya en el año 1900 un décimo para este sorteo importaba 100 pesetas, no nos ex-trañará demasiado el precio ac-tual. En aquella época un petual. En aquella época un periódico valía 5 céntimos, lo que supone que su precio se ha mul- Banca - Bolsa - Camble tiplicado desde entonces por 60. El precio del sorteo de Navi-10. Difícil será encontrar artícu- Espolón, 12 - BURGOS 23,55: El oro del tiempo.

mi primer sorteo extraordina- el precio del número completo se los o servicios que no se hayan rio de Navidad se celebro el 24 ha multiplicado sólo por 1.250. elevado en proporción mucho Diciembre de 1818. El precio Resultan verdaderamente im- mayor. Con la ventaja, para los del billete ascendió entonces a presionantes las cifras alcanza- jugadores del "gordo", de que 320 reales de vellón (equivalen- das por nuestro sorteo de Na- si entonces el premio multiplite a 80 pesetas) y el primer pre- vidad, el más importante del caba por 5.000 cada peseta jugada, ahora el valor del primer El valor del billete, 10.000 pe- premio es, en el sorteo de Navisetas, el del décimo, a 1.000 pe- dad, de 7.500 pesetas por cada

Caja de Ahorres

### Lunes

8,15: Carta de ajuste. 8,30: Buenos días y gimnasia. 9,00: Telediario.

10,45: Carta de ajuste. 11.00: Televisión Escolar.

13,45: Carta de ajuste. 14,00: Panorama de actualidad 14,50: Tiempo nuevo. 15,00: Telediario.

15,30: España al día. Octavio Fenillet. Con Esperanza Alonso, Pablo Sanz, Carmen Robles Angela Liaño.

16,20: Nivel de vida. 16,50: Mi bella genio: "Una es-

trella invisible". 19,00: Carta de ajuste. 19,15: Biblioteca joven.

19,45: Las artes. 20,00: Los libros.

20,15: Dibujos animados: "Astro y Luno". 20,25: Misterios al descubierto:

"La luz puede doblar la esquina", 21,00: "Ayer domingo". 21.30: Telediario.

22,05: "TVE es noticia". 22,20: Programa informativo. 22,50: El Premio: "Un premio

en el café". (Santiago Ramón y Cajal). 23,30: Treinta años de Historia 23,45: Telediario.

### Martes

8.15: Carta de ajuste. 8,30: Buenos días y gimnasia.

9.00: Telediario. 10,45: Carta de ajuste. 11,00: Televisión Escolar. 13,45: Carta de ajuste.

14,00: Panorama de actualidad. 15,00: Telediario. 15,30: "España al día".

15,50: Novela.

16.20: Nivel de vida. 16,50: "Los invencibles de Némesis": "El experimento". 19,20: Antena infantil. 19,00: Carta de ajuste. 19,15: Flipper: "El día de los

tiburones". 19,45: El estado de la cuestión.

20,00: Liceo TV. 20,15: Dibujos animados: "Huc- 21,30: Telediario.

kleberry Hound". 20,25: "Tele-Club". 21,00: "Ojos nuevos".

21,30: Telediario. 21,45: "Hilo directo". 20,05: Estudio 1. "La importancia de llamarse Ernesto", 23,35: "Poesía e imagen". de Oscar Wilde. Con Lo- 23,50: Telediario.

Valladares. 23,45: Telediario. 23,55: "El oro del tiempo".

### Miércoles

8,15: Carta de ajuste.

8,30: Buenos días y gimnasia.

9.00: Telediario.

10,45: Carta de ajuste.

## miento ininterrumpido, con un solo paréntesis impuesto por los de nuestra última Guerra Guerra Guerra Guerra Guerra Guerra Con de nuestra última Con de nuestra últ El premio subió al medio millión de pesetas en 1857 (precio del bicete, 500 reales, o sea 125 mesetas). Alcanzó el millón en

Les médices catélices de EE. UU. apoyan la «Humanae Vitae» Actualmente hay en el mnndo 1.028 millones de cristianos

(Información de Prensa aso- Asimismo mantienen toda una Humberto Quintero, exhortó a más extendida entre las no crisciada.)—"Ha habido un gran organización asistencial y hos- los fieles y en general a todos tianas. Cuenta con más de 508 22,50: "Mannix": "Corre, corflorecimiento religioso en mi pitalaria. país, como ocurre siempre en

do el obispo de Port Harcourt

(Nigeria), monseñor Godfrey

M. P. Okoye. El prelado se encuentra actualmente en Europa gestionando ayuda para su pueblo, extenuado por la guerra y el hambre. Monseñor Okoye ha estado en Madrid y asistió a una de las sesiones de la reciente VIII asamblea plenaria

En unas declaraciones a la revista "Mundo Negro", ha dicho:

de la Conferencia Episcopal Es-

"Durante la guerra no puede desarrollarse el trabajo externo de la Iglesia, pero sí la labor interior del Espíritu Santo, en ias almas de los cristianos. Yo he presenciado la vuelta de muchos que se habían alejado de las prácticas religiosas y la con- Unidos, reunida en Miami versión de numerosos paganos. Beach, consideró positivamente La Iglesia está viva y palpitan- la doctrina pontificia de la ente entre nuestra gente. A pesar cíclica "Humanae Vitae" acerca de que los bombardeos y nues- del control de la natalidad. tra situación de prófugos nos obliga a celebrar la misa bajo miembros de la Federación apoun árbol, en la selva, la comu- varon la doctrina en contra de nidad cristiana está viva y com- los medios artificiales de con-

pacta".

porque siempre he mantenido el provocado. principio de estar y vivir en

pecial interés en no dar un ma- te".

Según el obispo las restriccio-

es profundamente religioso, en ninguna forma, se indicó a los donde tiene un interés especial, rencia entre ellas en abstracto. gran parte cristiano y está de- fieles nada que pudiera suponer tales como el Oriente europeo. Porque la adición profunda de cidido a conservar la propia li- apoyo eclesiástico para tal can- Tampoco hay la mínima ver- los Estados Unidos al punto de bertad religiosa", concluyó el didato. obispo.

japoneses, una pequeña minoria deber ciudadano de votar, y de Pacto de Varsovia atravesasen mente atribuyen a su presidende 344.000 personas en un país hacerlo por el candidato que las fronteres checorlovaces. Bor de 344.000 personas en un país hacerlo por el candidato que las fronteras checoslovacas. Por te durante la primera guerra to pudiera alentar la retirada equilibrio, por lo cual un país de 101 millones de habitantes. Cada cual crevera en concien- el contrario Rusk protestó fuer mundial mondial de 101 millones de habitantes, cada cual creyera, en concien- el contrario, Rusk protestó fuer- mundial, Woodrow Wilson, el al aislacionismo. Asignar a los contribuyen eficazmente a las cia, como el más indicado para temente ante el embajador so- punto de vista de que todas las Estados Unidos el hemisferio actividades culturales y educa- regir los destinos del país. tivas de su nación.

En el ámbito de la educación

las horas difíciles", ha declara- la Iglesia tiene en el Japón once Universidades, 29 colegios universitarios, once escuelas superiores, 99 centros de enseñanza media, 56 de primera enseñanza y 31 escuelas diversas, con un total de 148.867 alumnos a los que hay que añadir 99.642 alumnos pertenecientes a 565 jardines de la infancia.

Respecto al sector asistencial, existen en el Japón 35 hospitales católicos, 25 hogares de ancianos, 113 guarderías infantiles, 60 orfanatos y 10 centros de asistencia social.

LOS MEDICOS CATOLICOS U.S.A. APOYAN LA "HUMA-NAE VITAE"

MIAMI BEACH (Florida) la Federación Nacional de Mé- mana. dicos Católicos de los Estados

Los 60 delegados de los 5.000 tracepción, y se pronunciaron Monseñor Okoye fue designa- en favor de que continúen los

Los delegados se pronunciaron también unanimemente en con-

medio de ellos", afiade el obis- sentido, dice textualmente: "No Churchill en la Cámara de los

LA IGLESIA NO INTERVINO EN LAS ELECCIONES DE VENEZUELA

viesen una actitud de "cordura hinduismo con 445 millones. y tranquilidad".

"Hay que evitar —dijo— toda | torce millones. violencia, ya sea física o ver-

MAPA RELIGIOSO DEL MUNDO, 1969

ROMA (PA). — El número de 1.340 millones de adeptos. cifra actualmente en 1.028 mi- LLOS DE CRISTIANDAD CONllones, según cifras del adelanto del "Atlas Hierarchicus" pa-Heinrich Emmerich.

senta el 300,09 por ciento de la población mundial, que llega, de tados" en la China Nacionalis-Las religiones no cristianas España. suman a 2.290 millones de personas, lo que representa unos sesiones de cursillos en Taipeh, (PA). — La Asamblea anual de dos tercios de la población hu- una en Changhua y otra en 20,00: "Revista agraria".

En cuanto a los cristianos, los católicos aparecen en primer lu- tran haberse compenetrado per- 20,25: "Por tierra, mar y aire". 22,00: Sesión de noche: "Ironsigar, con 614 millones, seguidos fectamente con el espíritu del 21,00: Manos al volante. por los protestantes con 272 mi- movimiento, y realizan va un 21,30: Telediario. llones y los ortodoxos con 142 fervoroso apostolado. Ahora se 22,05: Pequeño estudio: "El em-

millones.

los ciudadanos para que mantu- millones de adeptos. Sigue el

Los hebreos suman unos ca- 23,55: "El oro del tiempo".

Otras religiones no cristianas como el budismo, el tacismo, el confucionismo, el shintoismo, etc. reúnen un total de más de cristianos en todo el Mundo se EN 10 MESES LOS CURSI-

QUISTARON FORMOSA TAIPEH (Formosa) (PA). ra 1969, editado por el Padre En diez meses el Movimiento 15,00: Telediario. de "Cursillos de Cristiandad" ha 15,30: "España al día.

La cifra de cristianos repre- conquistado la isla de Formosa. Los Cursillos fueron "imporacuerdo con las mismas estadís- ta por unos católicos filipinos, ticas a 3.320 millones de seres. que a su vez los importaron de 18,45: "Clan familiar".

Desde entonces ha habido tres 19,45: La mar: "San Feliú de Kaoeschen.

Los cursillistas chinos muesorganiza en Taipeh una sesión La religión musulmana es la para mujeres.

11.00: Televisión Escolar. 13,45: Carta de ajuste.

13,45: Carta de agusto. 14,00: Panorama de actualidad. 22,50: "Ayer, hoy y mañana: les 15.30: España al día. 23,55: El oro del tiempo. 15.50: Novela.

PROGRAMAS

ESTA SEMANA

PARA

la, José Martin y Pooles

Sábado

9,00: Loteria Nacional. Re-

13,20: Lanzamiento del "Apo-

ser humano").

16,15: Caravana: "La historia

de Gus Morgan".

16,35: Desde el "Apolo 8" (cono-

gunda órbita).

17,45: "Tenemos la palabra"

19,15: "Museo del ingenio".

18,45: Los Monkees: "Cuento de

19,45: "Habla contigo, Jesús Ur-

22,15: "Galas del sábado". Com

23,30: "El hombre del maletin"

Domingo

0,40: El oro del tiempo.

9,45: Carta de ajuste.

Rocio Dúrcal, Helen Sha-

phiro, "Los Pekenique",

Karina, "Los Payos" y

"The Trotter Brotherdos"

"¿Por qué mataron a No-

18,15: "Musical 3".

hadas".

tiaga".

21,00: Telecrónica.

21,30: Telediario.

22,00: Hilo directo.

lan?".

0,30: Telediario.

20,00: "Cesta y puntos".

xión en directo, con ol

satélite, durante su se

15,45: Edición especial.

tramisión, en directo, des

de el Palacio de Loterias de Madrid, del sorteo ex-

traordinario de Navidad

lo 8". (EE. UU. realis)

este día lo que ha sido

calificado como "el mayor

espectáculo espacial rea-

actores".

8,15: Carta de ajuste.

8,30: Telediario.

23,45: Telediario.

16.20: Nivel d evida. 16,50: Daktari: "La presa y el cazador".

17,50: Programa especial: Hipica (retransmisión en directo de las pruebas inaugurales del Picadero Club de Campo de Madrid).

20,20: Dibujos animados: "Porky Pig".

20,25: "La España viva". 21,00: Ahora y siempre: "Las cuevas de Altamira".

22,05: "Tele-ritmo". 22,35: "Los invasores": "Inquisición" (Despedida de la

lizado hasta ahora por el serie. Volverá algún dia, 13,45: Carta de ajuste. 14,00: Panorama de actualidad por lo menos para pre-15,00: Telediario. sentar el desenlace). 15,30: "España al día". (Castine la Vieja y León).

la Herrera y Francisco 24,00: El oro del tiempo.

### Jueves

8.15: Carta de ajuste. 8.30: Buenos días y gimnasia.

9.00: Telediario. 10,45: Carta de ajuste. 11,00: Televisión Escolar.

13,45: Carta de ajuste. 14.00: Panorama de actualidad 15.00: Telediario.

15,30: España al día. 15,50: Novela. 16,20: Nivel de vida. 16,50: El héroe: "El día de Sam Garret".

17,15: Festival hípico. 19,00: Carta de ajuste. 19,15: "El Capitán Escarlata": "Spectrum contraataca".

19,45: "Al hilo del tiempo". 20,15: Dibujos animados: "Ami-

20,25: Tele Club: "Hoy "La ventana abierta".

21,00: "La quinela". 21,30: Telediario. 21.45: "Hilo directo".

22,05: "Un millón para el mejor".

dero, corre". 23,45: Telediario.

9,00: Telediario.

15.50: Novela.

10,45: Carta de ajuste.

13,45: Carta de ajuste.

16,20: Novel de vida.

16,50: Fin de semana.

19,15: Misión rescate.

Guixols".

Magoo".

11,00: Televisión Escolar.

14,00: Panarama de actualidad

17,45: "La casa de los Martínez

### 10,00: "La fiesta del Señor" (Santa Misa). 11.00: Horizontes: "El acceso al

Viernes puerto de Amsterdam). 11,30: Concierto. 12,30: En directo... Atletisme 8,15: Carta de ajuste. 8,30: Buenos días y gimnasia.

(Cross internacional de Granollers). 14,00: "Club Mediodía".

14.45: Perfil de la semana. 15.00: Telediario. 15,15: "España y el Mundo".

15,30: "Musical 69". 16,30: Dibujos animados: "Joe y las hormigas".

16,45: "Día de fiesta". 17,45: Información deportiva. 17,50: Fauna: "Los perritos de las praderas".

18,20: "Viaje al fondo del mar: rescate". 19,20: Información deportiva. 19,30: Fútbol en directo. Parti-20,15: Dibujos animados: "Mr.

do Málaga - Real Madrid 21,30: Telediario. de" (Protagonizada por

Geraldine Brooks y Raymond Burr). barcadero", de José Luis 23,45: Telediario. López Cid. Con Luisa Sa-l 23,55: El oro del tiempo.

## y un primer pnemio de quince septiembre de 1961. El 20 de ma-

La resolución votada en tal vidido —dijo el primer ministro pueblo checoslovaco. mente con la frase "esferas de dalizados por la invasión y los 1 CARACAS (PA). - La Iglesia influencia". Esta misma fórmu- que más han criticado a Norte-

"La constitución de lo que era acaban de celebrarse en Vene- Precisamente porque el Go- dos mundos son mejor que ninbierno y el pueblo de los Esta- guno. En la práctica, este rea-A pesar de presentarse un dos Unidos prefieren un mundo lismo elemental ha inyectado "Hoy yo vivo en la parte que del partido social-cristiano CO- quier cosa que la Unión Sovié- de orden mundial, pero es tose llama Biafra. Allí el pueblo PEI, en ningún momento, ni en tica decida hacer en regiones davía útil comprender la difedad, como ha declarado el se- vista universalista y la eviden-Antes de las elecciones el cretario de Estado, Rusk, en la te creencia soviética en la con-Episcopado venezolano publicó idea de que los Estados Unidos cepción de las esferas de in-LABOR CULTURAL Y EDU- una pastoral afirmando su im- actuaron en colusión con los so- fluencia fueron una continua zar más hacia el Oeste. CATIVA DE LA IGLESIA EN parcialidad "y no intromisión en viéticos, hasta el punto de decir fuente de tensión durante toel proceso electoral". Los obis- que Norteamérica miraría hacia dos los años de la guerra fría, dos, el rechazar tal teoría re-TOKIO (PA). — Los católicos pos señalaron, no obstante, el otro lugar cuando las tropas del Los norteamericanos general— fieja también el miedo entre los zón de que "incluso ensura procesa una pequeña minoria debar ciudadana de votar y de Parte de Votar y viético en Washington, y la naciones comparten un interés occidental como esfera de in-En Caracas el Cardenal José prensa norteamericana se ha ex- común en todos los asuntos del fluencia podría conducir fácil- los años",

WASHINGTON. (Por Barry presado con unanimidad recha- mundo, con su corolario de que mente a revitalizar el concepto

posición llamada "universalista" la Unión Soviética. Es difícil más antiguo. y la que se designa habitual- creer que incluso los más escan-Porque, como advirtió Churchill,

"Yo marché con mi gente, tra del aborto "quirurgico" o Brown.) — "Es mejor tener un zando la acción soviética y de- la seguridad nacional puede ser de la "fortaleza americana" y " mundo unido que un mundo di- mostrando su simpatía hacia el garantizada por una organiza- abandonar todo interés en Eución internacional. El punto de ropa y Asia, donde otros po-Por otra parte, es tristemen- vista contrario, según el cual ca- drían sembrar de nuevo las sepo. Salió de Biafra para reali- debe hacerse disinción alguna Comunes en 1946—, pero es tam- te cierto que los Estados Unidos da gran potencia debe recibir millas de la tercera guerra muna nacer. Provocar el aborto vidido que un mundo destruido". dio de evitar o rechazar la ac- el reconocimiento de su predo- Por todas estas razones, les Monseñor Okoye subrayó que constituye un medio directo de Durante más de 20 años, ésta ción soviética. Una respuesta mi- minio en su propia área de in- Estados Unidos se han adheride los Estados Unidos hacia la significado entablar automática- equilibrio de poder, es mucho ción universalista aun cuando controversia en curso entre la mente una guerra general con nacional garantizada por un han aceptado las modificaciones

La tradición wilsoniana -la preferencia por un mundo unido antes que un mundo dividido- se desprende de la creencia norteamericana de que el sistema de las esferas de influencia es por naturaleza inestable. Este procedimiento siempre tienta a cada poencia —así ha sido históricamente— a inentar alterar el equilibrio a su portancia del equilibrio del pofavor. Además, dado el carác- der en Europa y han advertido ter mesiánico de la ideologia que el avance de las tropas so comunista, la idea de conceder a Moscú una esfera de influencia en la Europa oriental, pro- Checoslovaquia con Alemania voca el peligro de que pueda occidental no debe perturbanes utilizar esta esfera sólo como te equilibrio. un punto de partida para avan-

En el caso de los Estados Uni-

impuestas a la teoría por los hechos militares en la era nuclear. Se han inclinado a acostumbrarse a la división de Europa desde que la Unión Soviética la impuso, pero nunca ha aceptado el concepto de división y no va a hacerlo ahora después de la invasión soviética de Checoslovaquia. Los Estados Unidos han reconocido la imviéticas hasta la frontera

Pero la mayoría de los norte con Churchill, que no ha sina tiene el aire en

M.E.C.D. 2015

mo la mayoría de las gentes, no laboratorio, señor Marlen Biezpiensa en cuál es el aire que rodni. Preparamos para los prorespira, aunque ello tiene, sin yectistas los datos de referencia, duda alguna, relación directa para elaborar medidas encauzacon su salud y su vida. Es po- das a depurar el aire sobre el sible que, después de un día en combinado de Magnitogorsk. el campo, al regresar a su casa. Reunieron dichos datos durannote que el aire que le rodea te largo tiempo en Magnitogorsk no es tan puro como el que res- realizando exploraciones del polpiró más en contacto con la Na- vo contenido en el aire de toda turaleza.

### LA LUCHA CONTRA EL POLVO

Uno de los contaminadores más peligrosos del aire es el numo que lanzan las chimeneas de las fábricas y plantas termoeléctricas. Compuesto de minúsculos corpúsculos de carbono, cenizas, petróleo, partículas microscópicas de óxido de metal y gases nocivos, el humo envenena el aire en las ciudades, provoca el desgaste prematuro, la corrosión, el enmohecimiento y la destrucción de toda clase de materiales.

Bajo sus efectos, el acero se oxida de dos a cuatro veces más rápido en las ciudades que en las zonas agrícolas, donde se utiliza bastante menos cantidad de carbón y petróleo.

El bumo ahoga a la vegetación. Los gases sulfurosos que contiene provocan la muerte de las hojas de los árboles. Destruye la hierba y todas las plan-

xiante con mezcla de hollin y humo- durante diez días de su Invasión en 1953, segó doscientas vidas en Nueva York. En 1963, diez años después, las víctimas en este ciudad fueron ya más de cuatrocientos.

teamericana los alarmados samiento y de la forma". Ya habitantes de muchas ciudades de los Estados Unidos comenzaron a elaborar planes de lucha contra el "smog". Por ejemplo, en Los Angeles, presentaron la por "La Marge". La obra era idea irrealizable de perforar tuneles gigantescos en las montañas que rodean la ciudad para instalar alli ventiladores superpotentes que aspirarían el humo asfixiante y lo impulsa- los Diez, el año 1968 quedará rían lo más lejos posible, y co- marcado más por el caso Aralocar espejos gigantescos que, gón que por la victoria de un al concentrar los rayos solares, novelista sobre otro. La "Acadecalentarian el aire hasta tal mia del Tenedor", como se la temperatura que elevase a las llama humorísticamente porque alturas las impurezas que él se reune en el restaurante contiene.

marchamos por un camino más Pero los tenedores pueden transracional, -nos dice el profesor formarse en puñales, como se Serguei Andoniev, director del comprobó el pasado 18 de No-Instituto de Investigación Cien- viembre, ya que una verdadera tifica y proyecto para la depu- batalla se entabló entre los parración de gases y aguas resi- tidarios de François Nourissier duales y el aprovechamiento de y los de Bernard Clavel. los recursos energéticos secundarios de las empresas de la INTRIGAS metalurgia ferrosa, que funciona en Moscú .Por el camino que conduce a la depuración más Clavel recibió el Premio del completa -añade- de los gases residuales, eliminando de un millón de antiguos francos; ellos sus mezclas nocivas.

sultados del trabajo efectuado jurado, entre los que figuran vapara depurar el aire en la zona rios consejeros municipales, fuede una de las empresas más im- ron aconsejados y algunos afirportantes de la URSS, el combi- man que incluso inspirados, por nado metalúrgico de Zaporojio. Aragón, Habiéndose enterado de Al principio, antes de montar esta intriga, verdadera o falsa, las instalaciones filtradoras de algunos, jurados del premio gases en los grupos metalúrgi- Goncourt decidieron laurear a cos, en contenido de polvido en Bernard Clavel para descartar los gases del humo era de cua- a François Nourissier, a favor tro a seis gramos por metro del cual había hecho campaña cúbico. Dicho índice mejoró has- entre los Diez el autor de "Fou ta 0,1 gramo por metro cúbico, l'Elsa". después de terminar el montaje de las instalaciones.

ran en la URSS por dos méto- frido un desencanto. Porque, La crónica que ha creado para pena de muerte no existe y la cia de la criminalidad a pesar advierte, para decidirles a colados: "Húmedo" y "seco". La de- como lo había previsto el criti- los telespectadores, aunque ob- indulgencia de los jueces no fa- de las precauciones acumuladas borar, que se trata de un pelipuración más elevada de los ga- co de un periódico parisiense, tiene un éxito considerable, no vorece la correción de las cos- dio al periodista hamburgués groso asesino que quizá sea su ses se alcanza por filtros eléc- no era seguro que el golpe de ha dejado de provocar "reaccio- tumbres que desea la población. Eduard Zimmermann la idea de vecino, o su compañero de metricos, que consisten en una cá- la Place Gaillond pasase tan nes diversas", incluso entre las mara enorme en la que se en- fácilmente como el golpe de personas de bien que son las cuentran colocados, paralela- Praga. El escrutinio dio 5 votos primera en abrir su televisor el mente, bastidores - electrodos. a Clavel y otros tantos a Nou- viernes cuando se presenta la A cichos electrodos se conecta rissier. Pero el voto del presi- emisión, asustadas de la crimicrriente eléctrica de hasta 60 -80 mil voltios de tensión. Entonces se cargan de electricidad las igualados, según la regla del vopartículas de polvo que se posan to de calidad. Sin duda la vo- tiempo los errores y los exceen los electrodos. Los electrodos tación estuvo caracterizada por sedimentadores sacuden el pol- un intercambio bastante vivo de vo, que se desprende del filtro palabras, ya que Aragón dimitió man en su crónica no se proeléctrico y cae por un sistema de len seguida de la Academia. canalización especial.

### PROYECTISTA ELEC-TRONICO

co se ve un plano.

tiene el aire en la zona de su poder de sorpresa, conserva homicidio, cada día se cometen los rincones de la ciudad para cuentes. Así el público entra po- otros alemanes, su televisor. Ad-

Probablemente que usted, co- | Magnitogorsk, dice el jefe del

la zona: Integraron dicha expedición ingenieros - tecnólogos, metalúrgicos, técnicos sanitarios, físicos, químicos, matemáticos y otros especialistas.

Los científicos determinaron ante todo la cantidad de impuactual sistema de salida de gases desde cuatrocientos puntos. Los datos obtenidos se compararon con los resultados logrados antes, durante las mediciones de la composición de la atmósfera en la ciudad por funcionarios de los servicios sanitarios especiales.

tuto calcularon das impurezas de nas que circulen por das calles la Tierra una niebla asfixiante, la atmósfera sobre el combinado metalúrgico de Magnitogorsk cara aj futuro, cuando se terminen todos los trabajos para el saneamiento sucesivo de la zona. Por dos resultados de dichos "Philadelphia Inquiren". cáliculos, los icientíficos aclianas ron cuáles son los puntos lanzadores de polvo, que necesitan sistemas edicionales y más perfectos de filtración de gases.

-"La computadora electrónica indicará a los proyectistas la variante óptima de entre varios centenares. Utilizando dicha variante, podrán crear cuya realización excluirá totalmente la contaminación de la atmósfera sobre la ciudad de los metalúrgicos uraleses.

PERSPECTIVAS DEL FUTURO

Un caricatunista norteameri- tenebroso del fin de la civili-

de las ciudades de Estados Uni- impregnada de humo y hollín dos, en 1984, luciendo caretas -dice y desaparecerá la civiantigás. Puede que sea antes de lización. Parecerá no a consedicho año, se dee bajo la carica-

¿Se puede evitar el envene- prios residuos".

diáfano que da la impresión de los hombres de ciencia están inun sanatorio.

fornia, ha vaticinado un cuadro bres viven.

Después científicos del Insti- cano ha imaginado a las perso- zación: al fin de todo rodeará cuencia de cualquier cataclis-

somos aún más optimistas —di- conveniencia de esta operación En el combinado de enrique- ce el profesor Serguei Ando- no es cuestión de la edad cimiento de mineral "Yuzhni" niev. Junto con los científicos del estado de decadencia de Krivoi Rog, someten al tra- de otros institutos, haremos to- piel. tamiento el mineral para obte- dos lo posible para resolver con ner de él las concentracions éxio el problema de la depura- ting"? "El gran libro del hogar" ha visto obligado a vender sus

que esto no es una fábrica sino tercambiando ahora experiencias relacionadas con los trabago de la Universidad de Caki- atmósfera en la que los hom-

J. NESVITENKO

## Goncourt con

El Jurado del premio Gon- una extraordinaria fuerza de di- mente a su propia donde ejer- rió durante la guerra porque court premió este año a un lite-El .smog" —densa niebla asfi- rato que ha escrito varias novelas y por lo menos cinco o seis ensayos. Se aleja cada vez más del famoso testamento que creó un premio anual en beneficio de un joven novelista de talento, poco conocido del gran público, con el fin de fomentar Según informó la Prensa nor- las "nuevas tentativas del pentransgredieron la regla varias veces, y otra vez el año pasado cuando concedieron el trofeo a Andrés Pieyre de Mandiargues mediocre, pero el autor había hecho una larga carrera, más targa incluso que la del laureado de hoy, Bernard Clavel.

En la historia del Premio de Drouant, concede su premio con -Los científicos soviéticos ocasión de una comida anual.

Hace algunos días, Bernard Ayuntamiento de París, o sea ahora bien, las malas lenguas El profesor me explica los re- afirman que los miembros del

literaria más que la propia li- drones, de agresores y criminateratura. Pero es un hecho que les, favorecidos entre los telesel premio Goncourt, creado ca- pectadores que le escuchan la si por accidente a comienzos de emulación en la denuncia y, en Nos encontramos en una sala este siglo, ha adquirido una im- consecuencia, en las represalias. rados del resto del vehículo por grande donde reina la electró- portancia jamás desmentida, ni nica. Unicamente el ruido casi siquiera cuando los Diez conce- OLEADA DE DELINCUENCIA balas de revolver. Los taxistas se evoca un crimen reciente- ber de Zimmermann, a quien según parece, han sido detenicomputadora, altera el silencio. diocres e incluso ilegibles. Cuen- En Alemania, cada año ocho- manente entre si por radio, pa- dad alemana: robo, asesinato, sheriff" o el "telemaigret" es la mejanza con el culpable; se ciimperceptible que produce una dieron el premio a autores me-En la pantalla del tubo catódi- ta más en la república de las cientos setenta mil jóvenes de ra prestarse ayuda a la menor estafa. El autor de este delito de Werner Mulke, especialista ta, incluso, el caso de un hom-Letras que los premios de la 21 a 25 años se hacen culpables alarma. Recientemente, cuando no ha sido encontrado. Todos en robar automóviles que re- bre que se suicido después de "Ahora procesamos materiales Academia Francesa o el Gran de delitos; cada día, estima la un taxista atacado consiguió los detalles de la acción son los vendía después de difrazarlos. haber sido injustamente denunde la investigación realizada Premio de la Novela. Si ha per- policía, cuatro personas por tér- lanzar un llamamiento de soco- del propio hecho criminal. Los Werner Mulke había abierto ciado por sus vecinos. de la cantidad de polvo que con- dido algo de su prestigio y de mino medio son muertas por rro, todos sus compañeros de la actores se parecen a los delin- aquella, noche, como tantos.

fusión. Garantiza una tirada me- ció varios oficios, desde el apren- su hijo había partido. Al misdia de varios cientos de miles dizaje en una pastelería a los mo tiempo que la familia, la de ejemplares, de 200.000 a trabajos en la fábrica y en el obra exalta el trabajo bien he-600.000 según los años. Hace la campo. Detenido en el momento cho y al trabajador de manos fortuna a la vez del escritor y en que, durante la guerra, pa- callosas. blicidad.

### LA NOVELA DE LA FIDELI-DAD

reado tiene 45 años, es alto, de la novela. Albert - Ollivier.

Está muy apegado sentimental- olvidado, una madre que mu-

tuvo varios premios, pero es co- porque le permite expresar un prendimos. nocido sobre todo por el gran testimonio sobre los hombres y público gracias a la adaptación las cosas, ha escrito, sobre to- vel es tanto examen de concienpañol", que le valió el premio gran paciencia", la novela de ponde del todo a los criterios la fiedelidad. En ella evoca, ba- habituales de los comensales Es un hombre del Jura, cu- jo el nombre de los Dubois, a del Drouant y, desde este punyo padre, expanadero, se hizo su padre y a su madre, un pa- to de vista, será simpática a campesino después de retirarse. dre a quien todo el mundo ha muchos.

de la editorial, movilizando to- saba a España para escapar al -He podido escribir estas nodos los caminos de la fama, trabajo obligatorio, se evadió y velas —confiesa— porque no fuí y de su forma moderna: la pu- se unión a los guerrilleros, un buen hijo. Pero no se ex-Después de la guerra hubo de pian las faltas reconociéndolas contentarse durante varios años sólo. Profundizando más en uno con un empleo en la Seguridad mismo, es posible librarse de nola a reajustar su presupuesto Social, pero siempre había bus- erores semejantes, aun cuando mensual para reducir parte de cado una afición como entrete- no pueda esperarse que un sim- sus gastos. Esto ha afectado, de Bernard Clavel, el último lau- nimiento: el dibujo, la pintura, ple testimonio vaya a ayudar a forma particular, a los grandes los que siguen nuestras huellas ojos claros y pelo rapado. Ob- Inclinado a la autobiografía, por el camino que nosotros em-

Asi la obra de Bernard Cla-

## Información femenina y del hogar

El "lifting", es decir, el ter- quinta parte del correspondienoperación rejuvenecedora por sado. excelencia. Aunque algunos cirujanos son partidarios del "lif- dente de Galerías Preciados. tura que publica el periódico mo, sino a causa de la asfixia ting" precoz —hacia los cuaren- don José Fernández, afirma en gradual producida por sus pro- ta años— otros no consideror oportuno intervenir antes de la namiento peligro de la atmósfe- -"Los científicos soviéticos 45 ó 50 años. En todo caso la

de hierro necesarias para la in- ción y el saneamiento del aire. de Selecciones del Reader's Di- artículos a precios más bajos tal dustria metalúrgica... Es difí- La ciencia debe ser interna- gest dice que esta operación que los de costumbre. En donde rezas que contiene el aire que proyecto de saneamiento del cil imaginarse como se puede cional y todo lo que han creado puede practicarse parcialmente más se ha dejado sentir la concircunda el combinado, con el aire que circunda al combinado eliminar el polvo en el combinado eliminado eliminar el polvo en el combinado eliminado e do. Y sin embargo, se elimina. pasar a ser patrimonio de los de la cara, o totalmente. En es- citado directivo— ha sido en el En efecto, el aire es tan puro y científicos de otros. Así, todos te último caso la piel se incide sector del vestido de señore y en la zona de las sienes —jus- de caballero. Sin embargo, las tamente ante la unión del cabe- ventas de vestidos de niño y de llo- y en la zona anterior y juguetes se ha mantenido al Mortis Neuburger, meteorólo- jos para la depuración de la posterior del oído. El cirujano mismo nivel de siempre. El ame son fiísimas, la intervención no su presupuesto?

> deja cicatrices. Un "lifting" bien hecho dura de 5 a 6 años y, transcurrido este tiempo, se puede repetir la intervención. La operación no es dolorosa porque se hace con anestesia general. Entre los ocho o diez días de permanencia en la clínica y las dos semanas antes de incorporarse a sus ocupaciones, la mujer dispone tos capítulos de que se compode unos 25 días de "vacaciones", que es el tiempo necesario para rejuvenecerse.

### EL ANO DE LA CONGELA-CION NO HA AFECTADO A LOS NINOS

La congelación de precios y salarios durante el año 1968 ha obligado al ama de casa espaalmacenes, cuyos indices de venta han sufrido importantes descensos con relación al año 1967. Solamente en el mes de 5,6 por 100. junio de este año el volumen de televisada de su novela "El es- do en la serie novelesca "La cia como testimonio. No corres- ventas medio de un conjunto de cos, 4,3 por 100. grandes almacenes (Galerías Preciados, El Corte Inglés, Cor- 100. tefield, Sepu y El Aguila, en sus establecimientos de Madrid, Barcelona, Bilbao, Valencia, Se-I villa y Oviedo) fue tan sólo ia

sado y elevación del cutis, es la te al mismo mes del ago

El fundador y actual presigran libro del hogar" que de publicar Selecciones

Leader's Digest, que los prede venta al público en su stablecimiento han sido, por término medio, un diez por 100 más bajos que en rebajas an-¿Cómo se practica "lif- teriores y que, en ocasiones se despega la piel hasta los plie- de casa no ha hecho, pues, resgues existentes entre la nariz tricciones en lo que respecta y la boca: el cutis se tersa con- sus hijos. ¿No es admirable el veniente y la porción que sobra sentido del hogar en la familia se elimina. Como las suturas española a la hora de distribuir

### EN QUE GASTAMOS NUBS. TRO DINERO?

Muchas amas de casa españolas distribuyen sus gastos sin ajustarse a un presupuesto. Sin embargo, para una buena administración casera es conveniente adaptar las salidas a los ingresos con arreglo a los distinnen los gastos de un hogar. Una acertada previsión nos ahorrará "sorpresas" finales y contribuirá a un mejor aprovechamiento del dinero.

He aqui un presupuesto orientativo de un ama de casa de familia media española recogido de "El gran libro del hogar", recientemente editado por Selecciones del Reader's Digest: Alimentación: 48,7 por 100.

Vestido y calzado, 14,9 por 100. Alquiler, gas, electricided y calefacción, 11 por 100. Ajuar, decoración y limpieza,

Enseñanza, libros y periodi-Coche y transportes, 3,7 por

Asistencia médica y medicinas, 2,5 por 100.

Aseo y belleza, 1,2 por 100. Otros gastos, 8,1.

## Los telespectadores alemanes se convierten policias una vez por semana

## Quince millones de personas procuran identificar a un delincuente fugado cuya foto aparece en la pantalla pequeña El autor de la emisión ha recibido toda clase de amenazas procedentes del hampa

dente cuenta por en el caso de nalidad que ha adquirido en que dos candidatos acabasen Alemania proporciones importantes, pero temen al mismo sos de la delegación. Porque el periodista Zimmer-

pone nada menos que provocar Esta querella roza la cocina la caza de malhechores, de la-

Un periodista alemán de Ham- 17 delitos sexuales, cerca de un cuidad acudieron desde todos co a poco en el "ambiente". miró, como entendido, el guión burgo deposita cada noche una centenar de estafas se cometen "aplastar" literalmente a los au- Después de la película aparece del supuesto film policíaco, cupistola junto a su cabecera por falsificación, sin contar los tores de la agresión. No es un de pronto en la pantalla la fo- yo tema se refería a los robos de cuando va a dormir; en el jar- robos con fractura que se ci- secreto para nadie que en Ale- tografía, la verdadera, del indi- automóviles. Estuvo encantado din, un feroz perro pastor se fran en 110 diariamente y los mania los habitantes poseen a encarga de la vigilancia. robos de automóvil que son 125 menudo en sus casas un apara-Edouard Zimmermann, produc- diarios. Es sobre todo en Frank- to de alarma eléctrica directator de la televisión alemana, ha fort, Colonia, Hamburgo, Bre- mente conectado con la comisalanzado un desafío al hampa, men y Berlín donde se comprue- ría más próxima. Sil verdaderamente Aragón y pero el hampa le ha declarado ba un avance de esta crimina- le la desafío lanzado por los de- len a su memoria, que procuren fort para dar una pista a la po-Elsa habían ideado una manio- la guerra. Zimmermann en efec- lidad que adquiere más exten- lincuentes alemanes a los pací- saber sin han visto al individuo licía. Los gases residuales se depu- bra tan maquiavélica, han su- to corre riesgos considerables. sión dado que en Alemania la ficos ciudadanos y la persisten- que está ante sus ojos, se les La consecuencia del recrude-

cimiento de la criminalidad ha sido, en Gelsenkirchen, por ejemplo, la constitución de una sociedad secreta, una especie de "sindicato de la venganza", que agrupa a personas que, para castigar a los "maniacos sexuales" que causan estragos, han establecido la pena de muerte para aplicarla ellos mismos a los culpables cuando les echan la mano encima.

men en Alemania ha adoptado diversas formas. En los autobuses, los conductores están sepa-

utilizar la televisión para provo- sa en un restaurante; se les incar cada viernes una verdade vita a entrar en relación con la ra caza del hombre, a la que se comisaria, dispuesta a atender invita a los telespectadores. Sigue un espectacular despliegue de las fuerzas de policía con damente, quince millones de teayuda de las cuales se desarrolla la emisión televisada. Zimmermann actúa así ante la vista de los telespectadores apasionados que se dejan siempre la pequeña pantalla los ha a prestar su ayuda ha sido, afir-La protección contra el cri- "puesto en condición".

### CAZA DEL HOMBRE

La televisión comienza pre-

viduo que cometió el delito.

en la participan millones de grafía y se difundió el llamaalemanes. Se les pide que ape- miento a la población de Franktodas las llamadas. Durante una hora aproxima-

lespectadores entran en el juego. Hasta ahora el espacio de Zimmermann ha permitido la detención del 70 por 100 de los criminales en fuga que la poliarrastrar por el guión y se en- cía buscaba en vano; lo que ha tusiasman por el juego cuando inducido a los telespectadores ma el periodista, que les convenció de que la defensa de la justicia era un deber para todos los ciudadanos.

La última "detención televisapaneles de vidrio a prueba de sentando una película en la que da" que debe ponerse en el hase mantienen en contacto per- mente cometido en alguna ciu- los periódicos llaman el "tele- dos porque tenían una vaga se

hasta el momento en que, al Entonces se desencadena la terminar la película, apareció operación de "caza del hombre" en la pantalla su propia foto-

> Tres minutos después del llamamiento televisado, la policia irrumpió en el piso de Werner Mulke, a quien sus vecinos habian denunciado por teléfono. Mulke se había escapado y se produjo una bonita caza por las calles de la ciudad, la cual termino con la detención del ladrón de coches.

En general, esta depuración televisada recibe la aprobación de los alemanes, a pesar de las amenazas del hampa contra el periodista. Pero algunos temen que este original procedimiento abra la puerta a la delación y a la venganza, no han faltado casos en que gentes anónimas han dirigido a la policia hacia personas inocentes por el único placer de hacerles pasar un mal rato en las comisarias.

Centenares de inocentes más,

Michel FOCT

Moy, 5, 7,45 y 10,45 rado en Burgos!! en TODD-AO

Paginas Henas de aventuras, de amores, de sangre...

(Mayores 14 años)

### AVENIDA

Hoy, 5,30, 7,45 y 10,45 2.ª Semana triunfal El mayor éxito de la temporada!

### "Rebelión en las aulas

Sidney Poitier. Tecnicolor película que triunfa acspalmente en el Mundo entero

(Mayores 14 años)

### Coliseo

Hoy, de 4 a 1 Escalofriante acontecimiento Terror para toda la vida

## ala maidición i de la calavera)

Peter Cushing. Christopher Lee. Tecnicolor.

Todo Burgos se sentirá atraido por esta emocionante película. (Mayores 18 años)

### Rex

Hey, de 4 a 10. Ultimo día.

a (Cito en Los Vegos) Metrocolor. Cinemascope.

Belleza y emoción y «Una trompeta

lejana» Panavisión, Tecnicolor.

Espectacular y grandioso. (Mayores 18 años)

ACCION Y SUSPENSE

## "Imperio de violencia"

Orden de Scotland Yard: prescindir de los confidentes Sesiones: 5,15, 7,45 (numerada) y 10,45 noche.

(Mayores 18 años)

## CORDON

Funciones: 5, 7,45 y 10,45 Risa... risa...

imucha risa!

con un JERRY LEWIS ... ifabuloso! iformidable!

(El ceniciento)

Una maravillosa película en color, :para todas las edades!

(MENORES)

5,15 7,45 10,45 Estreno de intriga y violencia Alain Delon

Senta Berger

## "DIABOLICAMENTE TUYO"

(Eastmancolor) Dentro de una interesante historia de amor, un

fuerte drama policíaco. (Rigurosa mayores de

18 años) AVISO: Toda la semana se proyectará además, el interesante documental "John F. Kennedy 1917-1963", de gran valor his-

tórico.

# rado en Burgos!! VENCETOTES

tremo Bua. Mal estado del te- el defensa del Valladolid, Larreno y escasa calidad de jue- riño. go. Cerca de cinco mil alavesistas se desplazaron a Bilbao. ALCOYANO, 3; MESTALLA, 2

CALVO SOTELO, 2; VALLA-DOLID, 0

A los ocho minutos marcaba Feliú el primer tanto local.

ilganador BAHIA CALZADOS DE CALIDAD

11 5 VARIANTES!!

Coruña - Granada ... 1 Córdoba - Pontevdra.. 1 At. Bilbao - Barcelona x Español - Zaragoza ... 1 Valencia - R. Sociedad Málaga - Las Palmas. Sabadell - At. Madrid. 2 R. Madrid - Eelche ... x Indauchu - Alavés ... 2 Alycoyano - Mestalla . C. Sotelo-Valladolid ... Mallorca - Betis ..... 1 Gijón - Oviedo ...... 1 Ilicitano - Murcia ..... 2



solamente han aparecido cinco do a una clínica. máximos acertantes de 14 resultados, localizados tres en Valencia, uno en Tarragona y uno en La Coruña. 369 de trece y 6.382

La recaudación esta semana ha sido de 162 millones aproximadamente. Cada grupo se repartirá unos treinta millones de pesetas.

UN FILM LLENO DE ORIGINALIDAD

## « liempo de locura»

Con Rita Tushingham y

Lynn Redgrave Explotadas, burladas, zarandeades... pero felices, porque habían conseguido "meter la cabeza" en aquel Londres loco que las fascinaba.

Sesiones:

5,30 = .7,45 y 10,45 noche (Autorizada mayores de 18 años)

## Cine Goya

La película del Cine de vanguardia que, en su estreno, apasionó al público francés.

(LE VIOL)

Bruno Cremen Todo París discutió esta película.

18 años)

Sesiones: 5,30 = 7,45 y 10,45 noche (Autorizada mayores de

El partido e jugó a mediodía | A los 32 se lograba el segundo | en Garellano. El único gol se marcado por Alfonseda. A los marcó a los 43 minutos del se- 25 minutos del segundo tiemgundo tiempo por medio del ex- po hubo de retirarse lesionado

Arcángel marcó el primer gol local a los 10 minutos. A los 15 Lolín hace el segundo y a los 30 Nebot logra el primero del Mestalla. En la segunda parte, a los 9 minutos, un penalty de Arcángel lo transforma Nebot. Otro penalty, esta vez contra el Mestalla, transformado por Arcángel, da Santana, del Alcoyano, sufrió el lucimiento de los toreros. rotura de peroné.

GIJON, 2; OVIEDO, 0

Floja entrada y tiempo crudísimo. Terreno muy embarrado. El Gijón jugó mejor que otras tardes y en el primer tiempo marcó sus goles, por medio de Valdés. El Oviedo se mostró flojo, sobre todo en la primera mitad.

ILICITANO, 0; MURCIA, 3

Comenzó presionando el Ilicitano, pero en un contraataque murciano se produce penalty que Ilundain convierte en gol. Se hunde el Ilicitano a la par que se crece el Murcia, al que se le anula otro gol. A los 40 minutos marca el segundo el mismo Ilundain. Dominio alterno en la segunda parte, en que el Murcia marca su tercer tanto por medio de Ilundain cuando falta un minuto para el

SEVILLA, 1; RAYO VALLE-CANO, 0

Lebrón marcó a los 28 minutos el único gol del partido. Juego defensivo del Rayo, que ha tenido controlado al Sevilla, que tuvo muchos fallos en el centro del campo y en el automovilistico de Navidad"

MALLORCA, 2; BETIS, 1

Abrió el marcador Robles a los 22 minutos en un tiro desde lejos. A los 44 minutos Conesa establece el 2-0, que Macario reduce al lograr el gol VAN REGISTRADOS CINCO bético cuando pasaba el tiem-BOLETOS DE 14 ACIERTOS po reglamentario. Al final del Categoria BOLETOS DE 14 ACIERTOS po reglamentario. Al final del primer tiempo Demetrio, del Tras la primera jornada de es-Betis, sufrió un fuerte golpe en Regional rutinio de Apuestas Mutuas, la cabeza y hubo de ser llevacrutinio de Apuestas Mutuas, la cabeza y hubo de ser lleva-

> JEREZ INDUSTRIAL, 1; FE-RROL, 2

Aunque se adelantó en el marcador el Jerez a los 24 minutos por medio de Yeyo, a los 38 empataba el interior ferrolano Juan. En la segunda parte, a los 12 minutos Pepiño Iograba el gol del triunfo. Buen primer tiempo del Jerez, al que la lluvia y el terreno que dejó goles conseguidos por los "sanésta le hundieron totalmente y el Ferrol pudo imponer su

CELTA, 5; CADIZ, 0

Amplia derrota del próximo rival del Burgos. El primer tiempo terminó con dos goles de ventaja para el Celta. A poco de empezar el segundo tiem- San Juan po se marcó el tercero y en los minutos 1 7y 39 se aumentaba la ventaja. El barrizal perjudicó al Cádiz, que además At. Burgal. 14 0 4 10 19 42 tuvo el fallo de su portero.

## Diez diestros tomaron parte en el

ha celebrado esta tarde en la ro), aplaudido. plaza de toros "Las Arenas" el anunciado festival taurino suspendido por la lluvia el pasado y vuelta al ruedo. domingo, pro-campaña "Navidad del pobre", que todos los años organiza la empresa taurina de esta ciudad.

La plaza registró más de media entrada y los novillos

Julio Aparicio (con un novillo de Atanasio Fernández) ovación y vuelta al ruedo. Joaquín Bernadó (con una

res de Alipio Pérez T. San-

chón), dos orejas y vuelta ruedo. Jaime Ostos (novillo de Her-

y vuelta al ruedo. Antonio Borrero "Chamaco" (novillo de M. Lourdes Martín de Pérez Tabernero), ovación y vuelta. En el tercio de banderillas alternaron Ostos, Aparicio, Camino y "Chamaco".

Paco Camino (novillo de Joaquín Buendía), dos orejas y vuelta al ruedo. "Serranito" (novillo del con-

de de Mayalde), dos orejas y rabo y vuelta al ruedo. Víctor Manuel Martin (novi- en el último.

RESULTADOS

G. Arandina - Capiscol (apla

J. Burgalés, 4; D. Juventud, 4.

En esta jornada lluviosa des-

taca la goleada que encajó el

Marvi ante el San Juan, siendo

Petete autor de ocho de los diez

juanistas". A falta de cuatro

jornadas pueden considerarse

clasificados el Juventud, San

Juan y Arandina, quedando la

lucha circunscrita al orden de

CLASIFICACION

Juventud 14 12 2 0 46 6 26

Arandina 13 11 1 1 51 15 23

J. Burgalés 14 1 1 12 15 57

14 9 3 2 49 19 21

15 5 5 4 28 34 15

14 5 2 7 34 37 12

13 4 3 6 23 29 11

4 7 10 28 10

San Juan, 10; Marvi, 2.

Atlético, 0; Lermeño, 1.

Alfareros, 1; El Aguila, 3.

zado).

los tres.

El Aguila

Alfareros

Capiscol

Lermeño

AUTOMOVILISMO

BARCELONA. (Cifra.) \_ Se llo de Ignacio Pérez Taberne-

Luis Barceló (novillo de Aurora L. de Clairac), dos orejas

Juan José (novillo de Atanasio Fernández), aplausos.

"Marismeño" (novillo de Felipe Bartolomé), aplaudido.

En último lugar actuó pie a tierra el rejoneador Alvaro Doel triunfo al Alcoyano. Partido lidiados en su mayoría fueron mecq, que toreó un novillo de duro, casi una batalla campal. de buena casta y permitieron Galache. Fue muy aplaudido y julio de 1919, en Toledo (Ohio), K. O.: ante Dampsey y Firpo. se negó a ser paseado a hom-

> El festival duró tres horas y veinticinco minutos.

PRIMERA DE FERIA EN CARACAS

CARACAS. (Efe.) - Primera manos Cembrano), dos orejas de feria. Lleno. Toros mejicanos de Reyes Huertas, mansos, excepto el quinto.

César Girón perdió las orejas. de sus dos toros al matar. Ovación en el sobrero, que regaló. Se negó a dar la vuelta al ruedo.

Manolo Martínez, ovación en su primero. Oreja y varias vueltas en el otro. Francisco Rivera "Paquirri",

petición de oreja, no concedida, en su primero, y oreja y vuelta

próximo domingo día 22 se celebrará

La Escudería Automovilística rio por las siguientes localida-

burgalesa "Los Cangrejos", ba- des: salida de Burgos a la sie-

jo el patrocinio de "Cafés La te de la mañana del citado día

Estrella", celebrará el próximo 22, del paseo del Espolón (ofi-

domingo, día 22, la quinta cinas de Información y Turis-

prueba deportiva de su calen- mo, para seguir por Sarracin,

dario 1968, denominada "Pri- Hortigüela, Covarrubias, Cale-

mer Rallye de Navidad", con ruega, Aranda de Duero (final

la que cerrará su campeonato de la primera etapa y comien-

Las inscripciones para tomar molar, Salas de los Infantes,

las 22 horas del próximo día Sierra, Arlanzón, Theas de Jua-

19 en la secretaria de la Escu- rros y Burgos, donde estará

dería, calle Vitoria, 25 (bajos instalada la meta fin del Ra-

vidido en dos etapas, la pri- feos han sido donados para es-

mera con recorrido de 117 kiló- ta interesante prueba deporti-

metros, y la segunda con 205 va automovilítica, con la que

kilómetros, que totalizan 322 cerrará la Escudería "Los Can-

kilómetros, discurrirá por el grejos" este año deportivo

itinerario previsto en el rutó- burgalés, en cuanto al deporte

metro oficial y de acuerdo con del motor se refiere. Mucha

las indicaciones apuntadas en suerte y que, al igual que los

el carnet de ruta que se entre- anteriores, este rallye sea otro

gará a cada uno de los pilotos exito más que se apunte esta

participantes. El mencionado sociedad.

recorrido com prenderá entre

otros puntos el paso obligato-

Este Rallye de Navidad, di- Interesantes premios y tro-

llye de Navidad.

en nuestra capital el "Primer Raylle

social 1968 de rallyes.

Cafetería Milán).

## ... LOS TOROS, DESCE LA BARRERA Ha muerto Jess Willard ex-campeon mundial de los pesos (1915-1919)

los 86 años de edad y como con- ció el 29 de diciembre de 1881 secuencia de una hemorragia ce- en Kansas. Pesaba 113,5 kilos y rebral, falleció en el "Pacomia su estatura era de 1,98, siendo Memorial Lutheran Hospital" el uno de los púgiles de más podeque fuera campeón del mundo rosa anatomía de todos los tiemde los pesos pesados, Jess Wi- pos. Su primera pelea tuvo lugar llard, quien en el momento de a los 28 años, en 1911, y la úlsu muerte se hallaba acompa- tima, en 1923, a los 43 años. El ñado de su esposa Hattie.

el establecimiento sanatorio, el casa del suburbio La Crescenta, pasado sábado, tras sufrir un de Los Angeles. ataque al corazón, se proclamó

LOS ANGELES. (Alfil.) - A ante Jack Dampsey. Willard nay su esposa Hattie vivían desde Willard, que fue internado en hace años, en una modesta

Jess Willard realizó 35 peleas. campeón mundial de los pesos Ganó 20 por K. O. y cuatro por pesados el día 5 de abril de 1915 decisión. Perdió tres por decien La Habana, frente a Jack sión, uno por golpe bajo, cuatro Johnson, y lo perdió el día 4 de por puntos, un nulo y dos por

(VIENE DE LA PAGINA 1)

a necesitar un millón de tonela das (calculadas en su equivalencia de acero), de diversos productos siderúrgicos. Es otra manifestación de reactivación. Y para evitar una posible escasez de acero, ya que hay también ciertas dificultades para adquirirlo en el exterior, tenemos en estudio, en colaboración con "Unesid" una operación conjunta que nos permitirá ordenar estas importaciones. Pero todavía está en estudio".

zo de la segunda), Zazuar, Ma-

KARR

INVERSION EN LA AGRI-CULTURA CANARIA

MADRID. (Cifra.) - "Las inversiones para la agricultura en el archipiélago canario, durante el II Plan de Desarrollo, se aproximan a los 2.500 mi-Hones de pesetas", ha manifestado a un redactor de Cifra, ej ministro de Agricultura, don Adolfo Díaz Ambrona.

## Las huelgas Inglaterra

(VIENE DE LA PAGINA 1)

obligados a celebrar una votación entre sus miembros antes de decidir la huelga.

Según el mencionado periódico las nuevas disposiciones serán publicadas en forma de libro blanco el mes que viene:

La idea del período de "enfriamiento" laboral tienen su origen en Estados Unidos y se utiliza con algunas variantes en Alemania Occidental. En Gran Bretaña su introducción ha sido frecuentemente reclamada por los dirigentes. del partido conservador.

### parte en esta competición de- | Quintanar de la Sierra, Bar- | portiva estarán abiertas hasta badillo del Pez, Pineda de la

(VIENE DE LA PAGINA 1)

ciembre, 25. Será recibida en Madrid y transmitida a las cadenas europeas, transmitida por satélite a Houston para retransmisión, a las cadenas norteamericanas y después al Japón.

La última transmisión será a las 12 horas del diciembre. 26. La señal será recibida en Goldstone, transmitida a Houston y enviada a Europa, Puerto Rico y Japon.

(VIENE DE LA PAGINA 6)

co valioso que tuvo el partido defensa local. en esos diez primeros minutos del encuentro.

Burgos estuvo en la defensa, Marañón. con una buena actuación de los absoluto, sin defender ni crear, que valieron el triunfo. mucho menos de esto. Y en la delantera fallo total de Ange-

lin, buen principio de Iturricha para caer después en apaequipo, que luchaba con afán, tía. Y como hombres destacapero con poco acierto en la la- dos Olalde, en uno de sus mebor atacante. El penalty, mal jores encuentros y Goyarán, lanzado por Iturricha, pudo dar voluntarioso si em pre. Payno un resultado que ya no resul- apenas tuvo labor, ya que los taba justo y que al detenerlo delanteros valencianos no pu-Galán dejó la pugna en lo úni- dieron rebasar la fuerza de la

En el Onteniente, más volunque fueron lo único aceptable tad que clase en todos sus hombres, destacando algo el i La linea más completa del extremo Portalés y el bullidor

Un partido al que sobraron cuatro hombres, siendo Zamo- ochenta minutos de juego, de ra el más seguro y sereno. La mal juego, tan opuesto al que línea media fue un coladero realizó en esos primeros diez

SESAGO

E.C.D. 2015



LARGO...



EN COPA CORTA...





# Primer empate del Real Hoja del l'unes

## El Barcelona igualó también en San Mamés y el

Tres novedades ofreció la jor- Atlético, señor Egusquiza. A los mer tiempo marco el Valencia nada en Primera División. Los 30 segundos de juego inauguró en una falta. Waldo logró el se-Elche lo marcó Emilio a los 5 dose bien los catalanes. minutos de juego. Pirri hizo el angelado.

El otro equipo madrileño lo- lo otro a Arana. gró un valioso triunfo en Sabatorce corners por tres el Atlé- cales.

Coruña, 4; Granada, 0.

Español, 3; Zaragoza, 1.

Córdoba, 3; Pontevedra, 1.

At. Bilbao, 1; Barcelona, 1.

REAL MADRID ... ... ...

LAS PALMAS ... ... ... ...

ELCHE ... ... ... ... 13

REAL SOCIEDAD ... ... 13

SABADELL ... ... ... ... 13

VALENCIA ... ... ... 12

ATLETICO DE MADRID ... ...

PONTEVEDRA ......

CORUÑA ... ... ... ... ...

ESPAÑOL ... ... ... ... ...

ATLETICO DE BILBAO ... ...

GRANADA ... ... ... ... ...

ZARAGOZA ... ... ... ... ...

Indauchu, 0; Alavés, 1.

Malforca, 2; Betis, L.

Alcoyano, 3; Mestalla, 2.

Calvo Sotelo, 2; Valladolid, 0.

Jerez Industrial, 1; Ferrol, 2.

SEVILLA ... ... ... ...

FERROL ... ... ... ... ... ...

MURCIA ... ... ... ... ... ...

MALLORCA ... ... ... ...

RAYO VALLECANO ... ...

OVIEDO ... ... ... ...

BETIS ... ... ... ... ...

GIJON ... ... ... ... ...

VALLADOLID ... ... ...

ONTENIENTE .....

[CADIZ ... ... ... ... ... ...

MESTALLA ...... ... ... ...

ALAVES ... ... 14

INDAUCHU ... ... ... 14

ILICITANO ... ... ... ... 14

ALCOYANO ... ... ... 14

JEREZ ... ... 14

BURGOS C. F. ... ... ...

CELTA ... ... 14 10

CORDOBA ... ... ... ... ... ...

BARCELONA ... ... ... ... 12 6 3

Primera División

MALAGA ... ... ... ... 13 5 4 4 19 12 14

Segunda División

madrileño en Sabadell. El Elche Deusto. A los 33 minutos de la ga logró el de la Real. mereció el empate que logró an- segunda parte, Igartúa conseguía nar venciendo si no se le anula der a poder, sin contemplaciones, otro gol de Asensi. El gol del con dominio local y defendién-

del Real Madrid a los dos minu El Córdoba llevaba ventaja de del Real Madrid a los dos minu tos de la segunda parte. Se le- dos goles al Pontevedra cuando sionó Amancio, que pasó a ex- éste marcó de penalty su gol, uno del Granada. El campo era llurricha y Goyarán marcaron los goles un auténtico barrizal. fue un equipo sin garra y des- sado el defensa gallego De la Fuente. Después de lograr el Español y Zaragoza ofrecieron Córdoba su tercer gol se le anu- un partido interesante, muy dis-

dell, por un gol conseguido por Buen partido del Málaga, que el Zaragoza, pero en la segunda Gárate a los 39 minutos del se- se impuso por entusiasmo y jue- mitad se impuso el Español, más gundo tiempo. El dominio co-- go a Las Palmas. No hubo go- conjuntado y rápido. El encuenrrespondió a los propietarios del les en el primer tiempo y en la tro fue televisado. tereno, jugando el Atlético a la continuación, Wanderley y Otidefensiva. Sacó el Sabadell ca- nano marcaban los dos goles lo-

El Valencia se vio con dificul-Empate en Bilbao, en tarde tades para vencer a la Real Sofría y lluviosa. Antes de comen- ciedad, que montó un buen siszar el partido se rezó un respon- tema defensiva con rápidos conso por el fallecido presidente del traataques. Casi al final del pri-

Valencia. 2; R. Sociedad, 1.

Málaga, 2; Las Palmas, 0.

R. Madrid, 1; Elche, 1.

Gijón, 2; Oviedo, 0.

Celta, 5; Cádiz, 0.

Sevilla, 1; R. Vallecano, O.

J. G. E. P. F. C. Pts.

Burgos, 2; Onteniente, 0.

Ilicitano, 0; Murcia, 3.

Sabadell, 0; At. de Madrid, 1

J. G. E. P. F. C. Pts.

615 + 5

empates de San Mamés y Cha- el marcador el barcelonista Fus- gundo en la continuación y cuanmartín y el triunfo del Atlético té, al escapársele el balón a do faltaban seis minutos, Urtea-

te el Real Madrid y pudo termi- empatar. Partido jugado de po- El renacido Coruña sigue en su línea ascendente y ayer goleó al Granada ampliamente después de un dominio total. Ha de registrarse que además de los cuatro goles los coruñeses lan-

> putado y jugado con calidad en muchos momentos. Se adelantó



Hasta un muchacho puede ganar 500 ptas. diarias. Cultivando CHAMPINONES en su propia casa. Negocio cómodo y de gran porvenir. Compramos producción a alto precio.

Solicite información a: PRODUCTOS A LBA Enamorados, 23 - BARGELONA-13 GOLES

## 4 6 3 14 8 14 + 2

RESULTADOS

Granollers, 20; A. Hornos, 18 Pizarro, 14; Zaragoza, 11. Salleko, 10; Barcelona, 5. SEAT-At. Madrid, aplazado. Sabadell, 13; Eguía, 17.

pero en condiciones aceptables desfilado por El Plantio. Un bepara el juego. No hubo necesi- nito gol de Iturricha y otro Burgos: Payno; Zamanillo, dad de intervención de los ma- menos bello del reaparecido Goyarán daban culminación a eses

El madrileño Rodríguez Barroso llevó bien el juego y señaló todas las faltas que pudo el Burgos fue decayendo en su apreciar. Se mostró benévolo en presión, coreada por los grites una jugada dudosa en el área burgalesa y demasiado riguroso, ban jal ataque!, jal ataque! y que 1-0. A los cuatro minutos de aunque el reglamento le apoye, Olalde aceptaba el reto lanzanlanzar el máximo castigo y lo 2-0. A los 10 minutos centra hizo deficientemente, parando el

El juego ofensivo local nada más iniciarse el partido, por bien realizado y por la inadaptación estado del terreno, que hacía que la pelota saliera rápida y resbalando sobre el césped, abrió un resultado positivo de dos goles, conseguidos en tan breve tiempo, que dejaban un amplio portillo abierto a una goleada. Así se pensaba en los graderíos, desde los que podía contemplarse cómo el Onteniente no mostraba suficiente calidad y al que se le veía como al más flojo rival de los que esta temporada han

## Destacó en

El triunfador ayer sobre el tereno blando de El Plantío fue, sin duda alguna, Pedro Olalde. El interior burgalesista completó uno de los mejores partidos que le hemos visto desde que actúa en el equipo burgalés. Lució su fácil remate por su movilidad, que le permitió estar adelante y en las zonas zagueras, por su inteligente juego y sobre todo, por el interés que puso a todo lo largo del encuentro. Un sobresaliente para el guipuz-

## Atlético de Madrid venció en Sabadell Diez minutos de partido bastaron Diez minutos de partido bastaron vencer al Onteniente por 2-0

Lunes, 16 de diciembre de 1968

En la segunda mitad el Burgos no tuwo unidad ni fondo físico y desperdició la goleada

CRONICA DEL PARTIDO PRESENTADA POR...

CALZADOS JOSE RUIZ y Hno. S.R.C.

Plaza José Antonio, 28

Teléfono 203446

diez minutos de juego ofensivo y

bien llevado por los delanteres

No siguió manteniéndose la

misma tónica después en que

de los espectadores que clama-

do un maravilloso disparo que

corner. Pero el Burgos habla.

iniciado una caída en su jueno

y no podía contenerla. Faltaba

línea media eficaz para poder

lograrlo. Y esto nos recordaba

las palabras del entrenador del

Calvo Sotelo cuando vino a Bur-

gos, al referirse a Iriarte. Decía

Eguiluz: "Iriarte es buen juga-

dor, pero en terreno blando no

rendirá igual, ya lo verán." Y

en el partido de ayer se confir-

mó. Iriarte flotó todo el partido

poco fue eficaz. Este fallo de

concierto en la defensa y así se

vió cómo en los pocos ataques

del Onteniente se producía cier-

to desorden en la zona zaguera.

Y esto se hacía paralelo con el

desacierto de los extremos, pues

si Angelín flotaba también en

un terreno que sin estar maj no

se adaptaba a su peso, Iturricha,

que había comenzado muy bien,

se hundía en la apatía, y am-

bos en unos constantes cambios

de posición que les desconcerta-

ba aun más. Sólo Olalde y Go-

yarán conseguían sostener un

peligro que iba reduciéndose mi-

nuto a minuto, hasta el final de

ber sustraído y ahorrado a los

ateridos espectadores, que com-

batían el frío con palmas de pro-

testa que animaban al Ontenien-

La segunda mitad se podía ha-

los cuarenta y cinco.

a línea central proporcionó des-

arrastró a Alcorta, que tam-

burgaleses.

ZAPATOS ESPECIALES PARA COLEGIALES Fabricantes seleccionados para esta Casa

Calidad y garantia de dos generaciones

### ALINEACIONES

Amavisca, Zamora; Aramburu- sajistas. zabala, Alcorta; Iriarte, Iturricha, Olalde, Goyarán, Angelín. ARBITRO Onteniente: Galán; Bermúdez, Camps, Marzal; Pons, Mena; Diestro, F. Portalés, Marañón, Cambra, J. Portalés.

juego, Iturricha, en jugada per- en el penalty con que castigó al sonal, driblando hábilmente a un Onteniente por la fuerte entra- Galán desvió con dificultad a defensa levantino, se prepara el da de Marzal a Angelín, al que balón y tira fuerte y abre el mar- derribó. Iturricha se encargó de

desde lejos Zamanillo y Goya- balón Galán. rán cabecea a la red, ante la sorpresa del portero valenciano. DIEZ MINUTOS VALIDOS

LANCES

Tarde lluviosa y fría. Regular

## Bofarull, 19; Anaitasuna, 11. entrada y terreno resbaladizo, de los jugadores del Onteniente al

## CAMPEADOR

Doña Berenguela, 8 y 10 (Final Avenida del Cid)

La sala con el mejor ambiente, para el público más selecto de Burgos. (AIRE ACONDICIONADO)

## MANANA, MARTES, DIA 17 Club Campeador presenta en exclusiva

y en única gala en sesiones de tarde y noche, al conjunto más importante de la música española, triunfadores en popularidad y clasificados con el número uno en los Hit parades nacionales con la canción PONTE DE RODILLAS (Get on your knees).

Este conjunto ha estado los días 14 y 15 de este mes en LONDRES grabando su nuevo disco que en breve espacio de tiempo saldrá al mercado discomano; debido a su éxito en ESTADOS UNIDOS anteriormente, ya tienen firmados una serie ininterrumpida de contratos para en fecha próxima efectuar nuevamente una gira artística por todos los estados de U.S.A.

## LOS CANARIOS

Esperamos de toda la juventud burgalesa un triunfal recibimiento como testimonio de admiración a este gran conjunto español, que a fuerza de mucho trabajo ha conseguido que la música moderna española pueda competir en categoría y se clasifique en las cotizaciones de conjuntos internacionales.

AVISO

"LOS CANARIOS" actuarán únicamente en Burgos el dia 17, en sesiones de tarde y noche. (Reserva de mesas).

## Tercera División Grupo Segundo

CALVO SOTELO ... ... ... ... 14 4 4 6 12 13 12-2

Bilbao At. - Villosa (día 16) Arenas, 1; Baracaldo, 1. Avilés, 4; Erandio, 1. Júpiter, 0; Santander, 1. Sabero - Bembibre (suspen-

dido).

Barbastro, 3; C. S. Andorra, 1. Binéfar, 1; Logroñés, 0. Ejea, 1; Motrico, 2.

Ponferradina, 2; Cacabelen-

Torrelavega, 2; Hullera, 0. Rayo Cantabria, 5; Leonesa, 1. Europa Delicias, 4; Guecho, 2. Sestao, 3; Basconia, 0.

### Tercer Grupo

Oberena, 0; Eibar, 1. Chantrea, 0; R. Unión, 3.

Huesca, 0; S. Sebastián, 0. Aragón, 1; Numancia, 2. Arenas, 1; Osasuna, 5. Tudelano, 1; Teruel, 1. Calahorra, 1; At. Monzón, 0.

AMISCASTURIAMA

El Plantío

te y desconcertaban aun más a los locales. De haber tenido enfrente un equipo con algo de capacidad rematadora, o que el Onteniente hubiera encontrado un terreno mejor adaptado a sus posibilidades, creemos que los dos goles hubieran sido neutralizados de una manera sencilla, porque lo que hacia el equipo local no tenía calidad alguna y apenas se llegaba \* un balón en condiciones de jugarlo con suficiencia. Sin embargo, para engañar la situación, el Burgos lanzaba tres saques de esquina en los primeros 35 minutos, que no valian para ocultar el desfondamiento físico de los jugadores, ni la falta de marcaje en el centro del campo y sí selo para poner de manifiesto que mantener la ventaja ante el Onteniente se debía a la poca calidad de este (VUELVE A LA PAGINA 5)